

**TITULARES LOCALES****El Sol de Puebla****Llaman a proteger el patrimonio poblano**

Puebla capital celebra sus Bodas de Plata en la UNESCO. Hace 25 años ese organismo de carácter internacional le concedió al Centro Histórico la denominación de Patrimonio de la Humanidad. (El Sol de Puebla)

**EL HERALDO  
DE MEXICO EN PUEBLA****Solapa SGG abusos del edil Isaac Sánchez Huerta**

Los abusos por parte del edil de Santo Tomás Hueyotlipan, Isaac Sánchez Huerta, continúan ante la mirada pasiva de la Secretaría General de Gobernación que poco hace ante la posibilidad de que los habitantes de ese municipio puedan tomar nuevamente la alcaldía por el incumplimiento de los acuerdos pactados en septiembre de este año. (Heraldo)

**Síntesis****Reconocen la promoción de salud en Puebla**

Hoy se izó la bandera blanca en el zócalo capitalino, como símbolo de recertificación de Puebla como municipio Promotor de la Salud, logro que suma el trabajo de todas las dependencias estatales y municipales, para ir transformando la ciudad que se quiere, enfatizó el alcalde, Eduardo Rivera Pérez. (Síntesis)

**Intolerancia****Atentado morenovallista en contra de burócratas**

Un nuevo revés para el Sindicato de Burócratas, luego del despido de trabajadores de base, ahora se presentó en el Congreso del estado una iniciativa de ley que le dará control total al gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas del manejo de los empleados. (Intolerancia Digital)

**CAMBIO****PEF 2013 sólo asigna 350 mdp al periférico**

En el proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación que Enrique Peña Nieto envió a la Cámara de Diputados, se consideraron ocho proyectos de infraestructura a ejecutarse el próximo año en territorio poblano, los cuales ascienden a 756.9 millones de pesos. (Cambio)

**MILENIO****ERP usa la alcaldía para destape de Franco**

El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Franco Rodríguez Álvarez, se reunió con más de tres mil miembros activos, adherentes y simpatizantes del Partido Acción Nacional (PAN) de esta ciudad, a quienes agradeció su apoyo y respaldo ante la posibilidad de contender por la candidatura a la presidencia municipal de Puebla. (Milenio)

**La Jornada  
de Oriente****Podrá el Ejecutivo remover o sancionar a notarios públicos**

La nueva Ley del Notariado que impulsa el gobierno estatal incrementa las facultades sancionadoras del Poder Ejecutivo local sobre los fedatarios públicos, quienes podrán ser removidos de sus funciones en caso de faltas graves o reiteradas, sanción que también podrán recibir los notarios auxiliares, quienes además no podrán suceder al notario titular si no cuenta con el aval del gobierno del estado. (La Jornada de Oriente)

**TITULARES DIGITALES****e-consulta****Destina Peña 715 mdp para segundo piso de la Autopista y el Periférico**

Siete proyectos carreteros por 714.5 millones de pesos y dos obras de mantenimiento así como la reparación del Aeropuerto Internacional de Puebla (AIP) por 52 millones de pesos abarca el proyecto de presupuesto federal del gobierno de Enrique Peña Nieto que fue entregado al Congreso de la Unión el pasado viernes. (e-consulta)

**periodicodigital.com.mx****Aumento a la gasolina se suma a los costos de productos de temporada**

Este fin de semana se presentó el decimosegundo incremento al precio de gasolinas en el año, dejando sus costos en 10 pesos con 81 centavos para la Magna; 11 pesos con 17 centavos para el Diesel y 11 pesos con 37 centavos para la gasolina Premium. (Periódico digital)

**IMSS emite recomendaciones por temporada de frío**

El delegado, Francisco Fraile García resaltó que es importante abrigarse, vacunarse y no auto medicarse durante la temporada invernal, y al mismo tiempo confirmó que las consultas aumentan por esta situación. (Contraparte)

**EPR truena contra RMV: "Ejecuta férreo control de todo en Puebla"**

24 Horas informa que una semana después del relevo del gobierno federal, el Ejército Popular Revolucionario emitió un comunicado, en el que critica la continuidad de un "régimen neoliberal, la violencia institucional y la represión generalizada" en el gobierno de Enrique Peña Nieto. (Puebla Online)

**TITULARES NACIONALES****Dejan a 9 millones sin chip de Repuve**

Alrededor de 9.2 millones de calcomanías con chip que deberían haber sido colocadas en automóviles siguen almacenadas. (Reforma)

**Busca quitar peña control de plazas al SNTE**

El presidente Enrique Peña Nieto presentará este lunes una propuesta de reforma educativa que incluye, entre otros puntos, excluir al Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) del proceso para asignar las plazas de maestros. (El Universal)

**Dan formal prisión a 13 por actos de vandalismos**

Este domingo fueron liberadas 56 de las 69 personas consignadas por la Procuraduría General de Justicia del DF acusadas del delito de ataques a la paz pública en pandilla, derivado de los actos de vandalismo del 1 de diciembre en diversos puntos de la Ciudad de México. (Milenio digital)

**Libres, sólo 56 de los 70 detenidos el 1º de diciembre**

De las 70 personas detenidas tras los desmanes ocurridos el primero de diciembre, 56 obtuvieron, ayer por la mañana, la libertad por falta de elementos en su contra y 14 personas –13 hombres y una mujer– recibieron el auto de formal prisión. (La Jornada)

**SHCP: Impuestos sin cambios, con énfasis en seguridad**

El paquete económico que el Ejecutivo propuso al Congreso se hizo con base en una agenda integral de 10 medidas para incrementar la capacidad de crecimiento, hace énfasis en la reducción de la violencia y la criminalidad a través de un programa transversal para la prevención del delito. (El Economista Digital)

**Hoy, decreto de austeridad**

El secretario de Hacienda, Luis Videgaray Caso, comparecerá este lunes ante las comisiones unidas de Hacienda y de Presupuesto de la Cámara de Diputados, para exponer el contenido, objetivos y metas del paquete económico 2013. (Crónica Digital)

**Arranca reforma contra Gordillo; presentan hoy iniciativa sobre la educación**

El presidente Enrique Peña Nieto anuncia este día en el Museo Nacional de Antropología la propuesta de reforma constitucional que pretende devolverle al gobierno federal el control de la política educativa del país. (Excelsior)

**INFORMACIÓN DEL ALCALDE****EL SOL DE PUEBLA**

- Con 20 mdp rehabilitan 12 Centros de Salud en Puebla capital

Con una inversión bipartita de 20 millones de pesos, los gobiernos estatal y municipal rehabilitarán 12 centros de salud en Puebla capital, destacó el alcalde Eduardo Rivera Pérez, tras recibir la recertificación federal de Municipio Promotor de la Salud. Durante el acto oficial en que el Ayuntamiento de Puebla fue reconocido por segunda vez consecutiva como una autoridad que promueve acciones y hábitos de salud, el edil resaltó que el año entrante se mejorará y ampliará una docena de centros de salud ubicados en el municipio. (Belén Cancino, digital)

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2802668.htm>

## Síntesis

### SINTEISIS

- **Refrenda Puebla certificación como Promotor de Fomento a la Salud**

Ayer se hizo la bandera blanca en el zócalo capitalino, como símbolo de recertificación de Puebla como municipio Promotor de la Salud, logro que suma el trabajo de todas las dependencias estatales y municipales, para ir transformando la ciudad que se quiere, enfatizó el alcalde, Eduardo Rivera Pérez. En su discurso, aseveró que durante su administración el Municipio se ha actualizó en estos dos años y lo volverá hacer en 2013, por lo que comparó que mientras la administración de Blanca Alcalá Ruiz sólo logró tener la certificación en sus tres años de gobierno y él fue será una por cada año de gestión. (Irene Díaz Sánchez)

[http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com\\_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92](http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92)

### Intolerancia

### INTOLERANCIA

- **Urge Eduardo Rivera a Pemex a entregar el atlas de ductos**

Ya ha pasado más de un año en el que el ayuntamiento de Puebla solicitó a la paraestatal Pemex un Atlas de Riesgo de las ubicaciones exactas de los ductos de combustible que pasan por la capital poblana. Sin embargo, hasta esta fecha el gobierno municipal no ha tenido respuesta por parte de Petróleos Mexicanos en la entrega del mapeo de todos los conductos que pasan por la capital para que en caso de una emergencia se pueda actuar de manera inmediata. Lo anterior, luego de que el sábado se registrara una importante fuga de combustible en unos de los ductos de la paraestatal que pasan por la capital y que ocasionara pánico y la evacuación de cientos de familias por una posible explosión. (Alejandro Camacho)

[http://www.intoleranciadiario.com/detalle\\_noticia.php?n=103705](http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103705)

### CAMBIO

### CAMBIO

- **Ayuntamiento es certificado como Municipio Promotor de la Salud**

Por segundo año consecutivo, el Ayuntamiento de Puebla logró la certificación como Municipio Promotor de la Salud, por lo que el alcalde Eduardo Rivera Pérez subrayó que cuando se suma el trabajo del gobierno del estado y el municipio para emprender proyectos, se pueden alcanzar mayores beneficios para la capital. En la presentación del reconocimiento, el edil poblano puntualizó que el resultado del trabajo coordinado en materia de salud pública en la Angelópolis, por parte de la Comuna, la Secretaría de Salud y la jurisdicción sanitaria número 6, se pudo conseguir la ratificación. (Gerardo Ruiz)

<http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/diciembre/ciudad/ciu-101212-ger-ayuntamiento-es-certificado-como-municipio-promotor-de-la-salud.php>

### CAMBIO

- **El municipio tendrá un presupuesto austero: Rivera**

Eduardo Rivera Pérez reconoció que el Presupuesto de Egresos para el siguiente año será austero, sin gastos excesivos por operación en las secretarías municipales, y reiteró la posibilidad de recortes en la nómina del Ayuntamiento de Puebla para optimizar recursos. En entrevista informó que este día a las 10 de la mañana, la Comisión de Patrimonio y Hacienda presentará la propuesta del Presupuesto de Egresos 2013 al pleno del Cabildo, donde además de la austeridad priorizaron tres temas fundamentales: un gasto racional, recortes en las dependencias que así lo requieran, así como transferencias de recursos y disminución de personal. (Gerardo Ruiz)

<http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/diciembre/ciudad/ciu-101212-ger-el-municipio-tendr-un-presupuesto-austero-rivera.php>



### E-CONSULTA

- **Puebla es Municipio Promotor de la Salud por segunda vez**

Como resultado del trabajo coordinado en materia de salud pública en el municipio por parte del Ayuntamiento de Puebla, la Secretaría de Salud del Estado, la Comisión de Salud del Cabildo poblano, y la Jurisdicción Sanitaria Número 6, este domingo la ciudad de Puebla recibió la Recertificación como Municipio Promotor de la Salud, por segundo año. El presidente municipal Eduardo Rivera Pérez subrayó que cuando se suma el trabajo del gobierno del estado y el municipio para liderar proyectos se pueden alcanzar mayores beneficios para la capital. (e-consulta)

<http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/puebla-es-municipio-promotor-de-la-salud-por-segunda-vez>

### E-CONSULTA

- **No es momento para definir apoyos políticos: Rivera Pérez**

Pese a que consideró a Francisco Rodríguez Álvarez, presidente del Consejo Coordinador Empresarial, como un aspirante que cumple los requisitos para ser candidato del PAN a la alcaldía, el edil capitalino, Eduardo Rivera Pérez, señaló que aún no es momento para definir apoyos políticos. Luego de la ceremonia por la recertificación de Puebla como municipio promotor de la salud, el alcalde confirmó que el pasado sábado participó en la comida por el cumpleaños del dirigente estatal del PAN, Juan Carlos Mondragón, donde también estuvo presente Rodríguez Álvarez y que se considera fue el momento del respaldo panista para sus aspiraciones. (Jorge Pérez)

<http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/no-es-momento-para-definir-apoyos-politicos-rivera-perez>



### PERIODICO DIGITAL

- **Rivera espera que Cabildo logre hacer ahorros en el presupuesto de egresos**

El Presidente Municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, informó que la Comisión de Hacienda del Cabildo poblano ya analiza diferentes escenarios para lograr ahorros en el Presupuesto de Egresos que próximamente será analizado por los Regidores. "Yo he dado la indicación de que sea un presupuesto austero, eficiente y si es necesario también hacer algunos recortes o disminuciones en gasto corriente o hacer algún análisis en determinadas áreas o determinadas secretarías del Gobierno Municipal en donde la cantidad de personal sea suficiente y el adecuado para desempeñar su trabajo y si eso implica insisto hacer esos recortes de gasto, de personal, pues así también que se haga", dijo. (Leonardo Torixa)

<http://periodicodigital.com.mx/>

## RETO diario

### RETO DIARIO

- **Eduardo Rivera reconoce liderazgo de Rodríguez Álvarez**

Eduardo Rivera Pérez, presidente municipal de Puebla, reconoció el liderazgo del empresario, Francisco Rodríguez Álvarez, sin embargo, reiteró que hasta que haya una elección abierta de candidatos señalará a quién le ofrecerá su apoyo hacia la presidencia municipal. Este domingo por la mañana, el edil capitalino, expresó que no depende de su decisión u opinión para que Rodríguez Álvarez sea el abanderado del Partido Acción Nacional (PAN) en las elecciones de 2013, ya que, dijo, debe esperar a los tiempos y a que exista una convocatoria abierta y formal. De igual forma, Rivera Pérez, manifestó que el PAN deberá estar abierto a todas las posibilidades de liderazgos (Dulce Gómez)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Eduardo-Rivera-reconoce-liderazgo-de-Rodriguez-Alvarez&id=39240>

### RETO DIARIO

- **Francisco Rodríguez se destapa en posada panista**

El titular del Consejo Coordinador Empresarial, Francisco Rodríguez Álvarez, fue cobijado por los panistas identificados con El Yunque, en un desayuno que sirvió para permitirle buscar la candidatura del blanquiazul a la alcaldía poblana. Con el respaldo del presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez; el dirigente saliente del PAN, Juan Carlos Mondragón Quintana, y los diputados locales plurinominales, Juan Carlos Espina von Roehrich, Rafael von Raesfeld Porras y Ana María Jiménez; el empresario, realizó en las instalaciones del Salón Country de San Manuel la posada denominada "Identidad y Convicción Panista". (Jesús Lemus)  
<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Francisco-Rodriguez-se-destapa-en-posada-panista&id=39238>



### NG PUEBLA

- **Rivera: posible recorte de personal por austeridad**

Ante la aprobación del Congreso del Estado de la Ley de Ingresos 2013 para el municipio de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, presidente municipal, de ser necesario no descartó la posibilidad de reducir el personal de las dependencias, además dijo que habrá un presupuesto "austero" para la Ley de Egresos 2013. es que explicó que es un tema analizado por los regidores del Partido Revolucionario Institucional e integrantes de la Comisión de Hacienda del Ayuntamiento, donde se ha estudiado que en determinadas áreas y secretarías del gobierno municipal se tenga la cantidad de personal suficiente y adecuado para desempeñar su trabajo.. (Evangelina Rosales Gasca)

<http://www.ngpuebla.com/puebla/45367rivera-posible-recorte-de-personal-por-austeridad#.UMXf-eSZSVM>

### NG PUEBLA

- **Franco Rodríguez, liderazgo interesante: panistas**

Luego de que Eduardo Rivera Pérez, presidente municipal de Puebla asistiera a un evento de Movimiento Juvenil denominado "Convicción e Identidad Panista", donde estuviera presente Francisco Rodríguez Álvarez, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), declaró que este es un liderazgo interesante para la alcaldía municipal de 2013. No obstante, puntualizó que no cuenta con la facultad para determinar si estará o no dentro del Partido de Acción Nacional (PAN) para contender, por lo que dijo que la institución será la responsable de decidir, al tiempo de indicar que el partido político debe estar abierto a todos los liderazgos sociales y responsables. (Aurelia Navarro/Evangelina Rosales)

<http://www.ngpuebla.com/puebla/45364franco-rodr%C3%ADguez-liderazgo-interesante-panistas#.UMXfl-SZSVM>

## INFORMACIÓN DEL GABINETE

### El Sol de Puebla

#### EL SOL DE PUEBLA

- **Proponen regidores del PRI recorte al gasto corriente**

Contrario a los diputados locales del PRI, que sin cambios en su redacción aprobaron los presupuestos de Ingresos y de Egresos del Gobierno del Estado, este domingo la fracción de regidores del tricolor en la Comuna capitalina propuso al edil Eduardo Rivera Pérez y al Cabildo capitalino que se reduzca del 10 al 6 por ciento el gasto de operación de la Presidencia, la Secretaría del Ayuntamiento, las regidurías y de la Secretaría de Gobernación municipal en el presupuesto de egresos 2013. (Efraín Núñez)

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2802665.htm>

#### EL SOL DE PUEBLA

- **Ocasionan obras accidentes viales en la ciudad de Puebla**

La mayoría de los accidentes que recientemente se han registrado en el primer cuadro de la ciudad se deben a las obras de pavimentación con concreto hidráulico y del corredor turístico Los Fuertes-Catedral que están llevando a cabo de manera conjunta los gobiernos municipal y estatal. Así lo reconoció en entrevista con este medio de comunicación Carolina Zabalegui Velázquez, directora de Tránsito Municipal, quien apuntó que estos eventos viales son generados porque algunos semáforos se "descontrolan" debido a que las redes eléctricas que los

sistematizan son afectadas por las obras. Dijo que estos incidentes también son ocasionados por automovilistas que no guarden su distancia con el vehículo que se encuentra enfrente de ellos. (Aldo Miguel)  
<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2800802.htm>

**EL HERALDO**  
DE MEXICO EN PUEBLA

**HERALDO**

- **Enero, límite para desalojar a franeleros**

Pese a que inicialmente se había determinado que desde septiembre quedaría prohibida la actividad de los "franeleros" en el centro histórico, el secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, Amadeo Lara Terrón, señaló que podría ser el 1 de enero la fecha límite para el desalojo definitivo. En entrevista, el funcionario municipal señaló que con la entrada en funciones del grupo denominado "Gacelas", que se conforma de 25 mujeres agentes de tránsito, se podrá supervisar el primer cuadro de la ciudad para evitar que finalmente se desarrolle dicha actividad, considerada como una falta administrativa. La proyección de las autoridades para retirar a los "viene, viene" consiste en que en marzo próximo se llevará a cabo en el municipio de Puebla el Tianguis Turístico, por lo que el centro histórico será uno de los principales puntos a visitar. (Jorge Pérez Soto)  
<http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-12-10/ciudad/enero-l%C3%ADmite-para-desalojar-franeleros>

**HERALDO**

- **Sigue colocación de guardapeatonos en el CH**

A pesar de que no funcionó como se esperaba el proyecto inicial de guardapeatonos, realizado durante la administración de Blanca Alcalá Ruiz, inició la colocación de estos accesorios urbanos en las calles 7 y 18 poniente-oriente, así como 2 y 5 norte-sur. El secretario de Desarrollo Urbano y Obra Pública del municipio, Felipe Velázquez Gutiérrez, reconoció que tras el inicio de la colocación de las figuras, se determinó que habían sido mal ubicadas, por lo que incluso se ordenó el retiro de una de éstas, que se ubicaba en la esquina de la 7 Oriente y la 2 Sur. El guardapeatón se encontraba colocado en el extremo de la 7 oriente, por lo que resultaba complejo incorporarse a esta vialidad para los automovilistas que provenían de la 2 sur. (Jorge Pérez Soto)  
<http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-12-10/ciudad/sigue-colocaci%C3%B3n-de-guardapeatonos-en-el-ch>

## **Síntesis**

**SINTESIS**

- **Promoverán regidores priistas recorte de gasto**

Los regidores del PRI del ayuntamiento de Puebla mostraron a su dirigencia estatal y municipal, las modificaciones que realizarán al presupuesto de egresos de la administración. En rueda de prensa, estuvieron presentes el dirigente estatal Pablo Fernández del Campo y la dirigente del comité municipal, Claudia Hernández Medina, quienes respaldaron las propuestas. Al respecto, el líder de los regidores priistas, José Octavio Castilla Kuri, detalló que pugnarán por recortes a los gastos de operación de algunas dependencias municipales, y también reorientar el presupuesto a dependencias que tengan beneficio para los poblanos. (Elizabeth Cervantes)  
[http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com\\_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92](http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92)

**intolerancia**

**INTOLERANCIA**

- **Refuerza grupo Gacelas el operativo Guadalupe-Reyes**

Será a partir de mitad de este mes cuando las calles del primer cuadro de la ciudad estén custodiadas por un grupo de motociclistas conformados por mujeres exclusivamente. Las mujeres que en breve se verán en las calles del Centro Histórico pertenecerán a un nuevo grupo denominado Gacelas y estarán preparadas para dar más seguridad a los ciudadanos en el Centro Histórico. Al respecto, la directora de Tránsito municipal, Carolina Zabalegui Velásquez, destacó que dentro del operativo "Guadalupe-Reyes" que implementará el ayuntamiento de Puebla en coordinación con el estado se pondrá en funcionamiento este grupo de elite para vigilar las calles del primer cuadro de la ciudad. (Alejandro Camacho)  
[http://www.intoleranciadiario.com/detalle\\_noticia.php?n=103707](http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103707)

### INTOLERANCIA

- **Realiza comuna reingeniería para ahorrar durante 2013**

El ayuntamiento de Puebla realizará una reingeniería que contempla el recorte de personal y métodos de austeridad en gasto corriente para generar ahorros económicos para 2013 y evitar el derroche de recursos en algunas dependencias. Lo anterior, fue informado por el tesorero municipal, Manuel Janeiro Fernández quien precisó que la intención es mantener recursos y redireccionarlos a programas fundamentales para los ciudadanos. Janeiro Fernández destacó que esta reingeniería se aplicará debido al escenario incierto que se vive con el cambio de gobierno federal y que éste a su vez elabore el presupuesto de egresos de la Federación. Indicó que será en las próximas semanas cuando se vayan afinando los detalles de una inminente reingeniería en el ayuntamiento para generar los ahorros económicos suficientes para aprovecharlos en otros proyectos. (Alejandro Camacho)

[http://www.intoleranciadiario.com/detalle\\_noticia.php?n=103706](http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103706)



### E-CONSULTA

- **Suspenden servicio de recolección de basura para el 12 de diciembre**

Con motivo de la conmemoración del Día del Trabajador de Limpia, el Ayuntamiento de Puebla, a través del Sistema Angelopolitano del Medio Ambiente y Servicios (SAMAS) informa a la ciudadanía que el día miércoles 12 de diciembre se suspenderá el servicio de recolección de basura en todo el Municipio. Por lo anterior se hace hincapié a la ciudadanía de no colocar fuera de sus domicilios la basura el día martes 11 por la noche y de esta manera evitar contaminación en las vialidades de la ciudad. (e-consulta)

<http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/suspenden-servicio-de-recoleccion-de-basura-para-el-12-de-diciembre>



### CONTRAPARTE INFORMATIVA

- **Prepara Comuna de Puebla reingeniería para programas y plantilla laboral**

De acuerdo con el Tesorero Municipal, Manuel Janeiro Fernández, la Comuna poblana contempla una reingeniería debido al escenario incierto que se vive con el cambio de gobierno federal. Janeiro Fernández precisó que la intención de realizar posibles recortes de personas, así como métodos de austeridad en gasto corriente, tiene la intención de generar ahorros económicos para el 2013 y evitar el derroche de recursos en algunas dependencias. Indicó que será en las próximas semanas cuando se vayan afinando los detalles de una inminente reingeniería en el Ayuntamiento, la cual permita establecer estrategias para generar los ahorros económicos suficientes para aprovecharlos en otros proyectos. (Marco Fierro)

<http://www.contraparteinformativa.com>

### CONTRAPARTE INFORMATIVA

- **Suma SSPyTM al grupo motorizado 'Gacelas' para cuidar a la sociedad**

Con la intención de reforzar la vigilancia en el primer cuadro de la Ciudad de Puebla, la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPyTM), dispondrá a partir de este lunes del grupo denominado "Gacelas". La directora de Tránsito Municipal, Carolina Zabalegui Velázquez, destacó que como parte del operativo "Guadalupe-Reyes" que implementará el Ayuntamiento de Puebla en coordinación con el estado, se pondrá en funcionamiento este grupo de élite. Resaltó que dicho grupo -integrado solo por mujeres-, se dedicará a funciones específicas de liberación de estacionamiento prohibido en vialidades de la capital, así como de vigilancia, con el fin de reforzar los operativos en esta zona de la ciudad. (Angélica Patiño Guevara)

<http://www.contraparteinformativa.com>



### PUEBLA ONLINE

- **Regidores del PRI tratan de meter mano al presupuesto 2013 de Eduardo Rivera**

Contrario al actuar de los diputados locales del PRI, quienes sin modificación aprobaron e incluso defendieron el presupuesto de Egresos del gobernador Rafael Moreno Valle, los regidores del tricolor en el Ayuntamiento de Puebla afirman que modificarán la Ley de Egresos propuesta por Eduardo Rivera Pérez. El regidor José Octavio Castilla Kuri detalló que buscarán modificar el presupuesto de 2013 en el municipio de Puebla con recortes en los gastos de operación de algunas dependencias y también reorientar a otras que tengan beneficios para los poblanos. Explicó que pretenderán recortes en viáticos, comidas, rentas y gasolina para generar un ahorro de más de 8 millones 93 mil pesos. (Ricardo Carmona)

[http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=33964:regidores-del-pri-tratan-de-meter-mano-al-presupuesto-2013-de-eduardo-rivera&Itemid=125](http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33964:regidores-del-pri-tratan-de-meter-mano-al-presupuesto-2013-de-eduardo-rivera&Itemid=125)

## RETO diario

### RETO DIARIO

- **El PRI en el ayuntamiento sí es oposición**

Los regidores del PRI en el Cabildo poblan mostraron a sus dirigencias estatal y municipal las modificaciones que buscarán realizar al presupuesto de egresos de la administración que encabeza, Eduardo Rivera Pérez. A diferencia de lo que ocurre en el Congreso local, donde la bancada de diputados del PRI no realizó ninguna modificación al presupuesto de egresos que presentó el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, en el Cabildo, los priistas, sí buscarían modificar dicho presupuesto. El regidor priista, Octavio Castilla, detalló que buscarán modificar el presupuesto de 2013 en el municipio de Puebla, con recortes en los gastos de operación de algunas dependencias y también reorientarlo a otras que tengan beneficios para los poblanos. (Agustín Hernández)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-El-PRI-en-el-ayuntamiento-si-es-oposicion&id=39233>



### NG PUEBLA

- **La capital sin recolección de basura el 12 de diciembre**

Con motivo de la conmemoración del Día del Trabajador de Limpia, el Ayuntamiento de Puebla, a través del SAMAS informa a la ciudadanía que el día miércoles 12 de diciembre se suspenderá el servicio de recolección de basura en todo el municipio. Por lo anterior se hace hincapié a la ciudadanía de no colocar fuera de sus domicilios la basura el día martes 11 por la noche y de esta manera evitar contaminación en las vialidades de la ciudad. Asimismo, se comunica que, como cada año, el servicio de recolección será suspendido también los días 25 de diciembre y el 1 de enero debido a las celebraciones decembrinas. (Redacción)

<http://www.ngpuebla.com/puebla/45365la-capital-sin-recoleccion%C3%B3n-de-basura-el-12-de-diciembre#.UMXfx-SZSVM>

## INFORMACION PUEBLA CIUDAD

### El Sol de Puebla

#### EL SOL DE PUEBLA

- **Reúne Francisco Rodríguez a panistas y pide abrir puertas a la ciudadanía**

Francisco Rodríguez Álvarez pidió a los panistas impedir la entrada de lo peor de otros partidos políticos, abrir las puertas a lo mejor de la ciudadanía y participar en un proyecto político de verdadera transformación para Puebla, esto durante un discurso que ofreció en un evento que es considerado como su destape por la candidatura a la presidencia municipal de la capital. "Yo quiero invitarles a que no le abran la puerta a las malas prácticas en su partido, a que no dejen entrar a lo peor de otros partidos a su partido y con sus prácticas, a que le abran la puerta a los mejor de los ciudadanos, yo apelo a los panistas de corazón. (Aldo Miguel, digital)

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2801638.htm>

#### EL SOL DE PUEBLA

- **Entrega Sedena 14 mil 653 cartillas liberadas**

La XXV Zona Militar entregó ayer 14 mil 653 cartillas liberadas a adscritos y remisos de la clase 1993 y 35

reconocimientos a mujeres voluntarias que participaron en el SMN en los diferentes destacamentos. En una ceremonia, el teniente coronel del Arma Blindada, Juan Manuel Campos, dijo que es un honor para los mexicanos desarrollar el SMN, porque permite al conscripto adaptarse e integrarse al medio militar. Comentó que ante los problemas que día a día surgen en México y que afectan considerablemente la seguridad nacional como el narcotráfico, delincuencia y crimen organizado, incluyendo los fenómenos meteorológicos y geológicos, el Ejército adiestró a jóvenes para que dieran cumplimiento a esta obligación. (Iván Tirzo)

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2800765.htm>

## **Síntesis**

### **SINTESIS**

- **Reconoce SI avance del 50 por ciento de Teleférico**

El secretario de Infraestructura (SI) del estado, Antonio Gali Fayad, aseguró que la obra del teleférico de la ciudad de Puebla tiene un avance de 50 por ciento y que fueron realizadas modificaciones marcadas por el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH). En entrevista, el responsable de la obra pública estatal indicó que por instrucción del INAH, la dependencia inició trabajos para la recuperación de la casona que fue dañada durante la construcción de los cimientos del teleférico, la cual se encuentra entre el bulevar 5 de Mayo y la 8 norte, a la altura de la 6 oriente. (Claudia Aguilar)

[http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com\\_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92](http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92)

### **SINTESIS**

- **Invertirá SSEP 20 mdp en unidades médicas de Puebla**

Con una inversión conjunta entre estado y municipio, se rehabilitarán las unidades médicas de 12 juntas auxiliares para el 2013, el monto de la obra será de 20 millones de pesos, aseveró el secretario de Salud, Jorge Aguilar Chedraui. Tras el anuncio del edil, Eduardo Rivera Pérez, en el sentido de que se seguirá con la promoción de Puebla como municipio saludable, el secretario de estado precisó que serán rehabilitaciones, ampliaciones con la intención de poder certificar ante la Secretaría de Salud Federal la calidad con que operan estas clínicas. Explicó que estas 12 unidades existentes se ubican en las 17 juntas auxiliares de la capital, pues son las que registran mayor índice de marginalidad en materia de salud y en otros ámbitos. (Irene Díaz Sánchez)

[http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com\\_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92](http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92)

## **Intolerancia**

### **INTOLERANCIA**

- **Se atrinchera la derecha con Franco Rodríguez**

La derecha poblana capitalina se "atrincheró" para cobijar a su "gallo" a la presidencia municipal para la capital, Francisco Rodríguez. El evento lo organizó la agrupación Panistas con Identidad. No obstante, el empresario llamó a la militancia a participar en un proyecto político para la verdadera transformación de Puebla. Ante más de 2 mil personas —los cuales fueron trasladados en autobuses Erco al salón Country— que desayunaron tamales y jugo de naranja; además de recibir su aguinaldo y flores de Nochebuena Francisco —Franco— Rodríguez, quien fue presidente de la Coparmex y es el actual presidente del Consejo Coordinador Empresarial, se autocalificó como un "panista de corazón", ya que aclaró nunca se afilió al partido pero participó en las campañas pegando propaganda con brocha y engrudo, agradeció el apoyo y propuso una gran alianza ciudadana. (Mario Martell)

[http://www.intoleranciadiario.com/detalle\\_noticia.php?n=103703](http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103703)

## **La Jornada de Oriente**

### **LA JORNADA DE ORIENTE**

- **Ordeñan gasoducto de Pemex y provocan incendio en la colonia Resurrección**

El sábado pasado se detectó una ordeña de combustible en ductos de Petróleos Mexicanos (Pemex) ubicados en la colonia La Resurrección. Hubo un incendio menor que fue controlado y no se ordenó evacuación. Tras el llamado de auxilio de un ciudadano, más de 50 uniformados del Heróico Cuerpo de Bomberos extinguieron un incendio en un ducto que transportaba combustible y posteriormente se controló la fuga que de éste emanaba, según el reporte oficial. A decir de un boletín oficial, en la calle Urape número 5622 de la colonia Bosques de Manzanilla los policías estatales y bomberos acudieron a un conato de incendio en instalaciones de Petróleos Mexicanos. (Martín

Hernández)

[http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/ordenan-gasoducto-de-pemex-y-provocan-incendio-en-la-colonia-resurreccion\\_id\\_17479.html](http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/ordenan-gasoducto-de-pemex-y-provocan-incendio-en-la-colonia-resurreccion_id_17479.html)

## **MILENIO**

### **MILENIO**

- **Hallan a internos del Cereso de Puebla en posesión de Marihuana**

Mediante acciones de supervisión al interior del Centro de Reinserción Social de San Miguel (Cereso), por parte de Policías Estatales Custodios, se detectaron a dos internos en posesión de droga. Se trata de Guillermo Benítez Pérez y Marco Antonio Berruecos Luna, quienes disputaban por una supuesta bolsa de dulces. Ante estos hechos los Policías Estatales decidieron aislarlos para efectuar una inspección; detectando que el interno Guillermo Benítez ocultaba una bolsa en su entrepierna, la cual contenía dos envoltorios con hierba con características propias de la marihuana. (Redacción)

<http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2677ee2a551581d3c64225eb8182d508>

### **MILENIO**

- **Con 10 millones crean Fideicomiso de los parques poblanos**

La administración estatal erogó 10 millones de pesos, para la conformación del Fideicomiso de los Parques Poblanos, informó el encargado de la Secretaría de Sustentabilidad Ambiental y Ordenamiento Territorial (SSAOT), Juan Carlos Morales Páez. Señaló que dicho recurso es utilizado para el mantenimiento de los seis espacios verdes ubicados en la zona conurbada y que están a cargo de la gestión encabezada por Rafael Moreno Valle Rosas. Durante una entrevista, explicó que este dinero se aplica desde su dependencia, en poda de árboles, riego de jardines, limpieza de los baños, alimentación de animales y reparación de las pistas. (Guillermo Castillo)

<http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2677ee2a551581d3c64225eb81857a70>



### **E-CONSULTA**

- **Los panistas me ven como candidato a la alcaldía: Francisco Rodríguez**

Al reiterar que está interesado en buscar una candidatura ciudadana y que ésta podría ser por medio del Partido Acción Nacional (PAN), el presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Rodríguez Álvarez reconoció que el proceso será "complicado". Esto lo dijo al acudir como "invitado especial" a la pre-posada navideña que organizó el grupo "Panistas con Identidad" en el Salón Social Country de San Manuel, en donde también reconoció que en las encuestas externas no se encuentra en los primeros lugares. (Erika Mejía Peniche)

<http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/los-panistas-me-ven-como-candidato-a-la-alcaldia-francisco-rodriguez>



### **PERIODICO DIGITAL**

- **Francisco Rodríguez Álvarez se siente cobijado por los panistas**

Al acudir como invitado especial a la "preposada" navideña organizada por la agrupación "Panistas con identidad", el presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Francisco Rodríguez Álvarez, reiteró su intención por continuar trabajando para obtener la candidatura a la presidencia municipal de la capital por el partido Acción Nacional, aunque reconoció que el proceso será "complicado" ya que en las encuestas externas no está en los primeros lugares de preferencia. Destacó que su participación en este tipo de actividades obedece al respeto que le merece la militancia panista y es su forma de presentarse y "pedirles permiso" para concretar sus aspiraciones una vez que inicie el proceso interno del partido. (Verónica Aburto)

<http://periodicodigital.com.mx/>

**PUEBLA ONLINE**

- **Franco Rodríguez se destapa; El Yunque arropa a su candidato a la alcaldía de Puebla**

Acompañado por panistas relacionados a El Yunque, el líder del Consejo Coordinador Empresarial, Francisco Rodríguez Álvarez, reafirmó su interés por participar en la elecciones del 2013 como candidato a la presidencia municipal de Puebla. En un salón de eventos sociales en la colonia San Manuel, el líder empresarial convocó a parte de la élite blanquiazul a la posada denominada "Identidad y Convicción Panista". (Ricardo Carmona)

[http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=33963:franco-rodri%C3%ADguez-arropado-por-yunquistas-en-su-af%C3%A1n-por-la-alcald%C3%ADa-de-puebla&Itemid=127](http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33963:franco-rodri%C3%ADguez-arropado-por-yunquistas-en-su-af%C3%A1n-por-la-alcald%C3%ADa-de-puebla&Itemid=127)

**RETO** diario**RETO DIARIO**

- **No dejaré de pelear límites territoriales: Huepa**

El presidente municipal de San Andrés Cholula, Miguel Ángel Huepa Pérez, afirmó que siempre apoyará al gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, y no por ello dejará de pelear los límites territoriales con el ayuntamiento de Puebla, que encabeza, Eduardo Rivera Pérez. De esta manera, el edil, negó que la poca voluntad que hay entre las dos administraciones municipales emanadas del PAN para solucionar el conflicto territorial, se deba porque exista una guerra entre los grupos al interior de Acción Nacional. Agregó que su intención por seguir defendiendo los límites territoriales de San Andrés Cholula es por un asunto de índole social y no económico o político, como se ha querido manifestar a los ciudadanos. (Jesús Lemus)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-No-dejare-de-pelear-limites-territoriales:-Huepa-&id=39235>

**NG PUEBLA**

- **Huepa pide a Congreso y a Rivera "visitar" zona limítrofe**

Con el objetivo de lograr una solución equitativa y pronta en el tema de los límites territoriales entre Puebla y San Andrés Cholula, Miguel Ángel Huepa Pérez, presidente del municipio vecino invitó a su homólogo Eduardo Rivera Pérez y a los legisladores de las diferentes bancadas a realizar una visita puerta por puerta con los habitantes de las colonias en disputa para conocer sus inquietudes, los beneficios y las contras que existen en este tema. "Algo que no se ha dado es eso preguntarle a la gente, por eso les comenté que por que no visitan a la gente, las colonias, los negocios y universidades y porque no piden documentación y ven como va este proceso", dijo el edil.. (Jorge Luis Hernández)

<http://www.ngpuebla.com/puebla/45360huepa-pide-congreso-y-rivera-visitar-zona-lim%C3%ADtrofe#.UMXfYOSZSVM>

**TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO****Javier López Díaz****Inicia: 5:30 AM / 89.3 FM y 1090 AM**

- Puebla esta por debajo de promedio nacional del desempleo dice el gobernador del Estado Rafael Moreno Valle.
- Francisco Rodríguez Álvarez, se reunió con miles panistas para celebrar una prepasada que olía prácticamente a destape.
- Analiza el ayuntamiento de Puebla reajuste de personal en su programa para el 2013.
- En conjunto con el gobierno del Estado la comuna poblana rehabilita 12 clínicas de salud en juntas auxiliares lo anterior se anuncio durante la recertificación como promotora de la salud.



**Fernando Canales**

**Inicia: 5:50 AM / 92.5 FM**

- Le tendremos un reporte de la inversión que desde el viernes se anunció para el aeropuerto de Puebla, importante que el aeropuerto tenga movimiento, ya que esta allí que nos sirva, que nos traiga turistas, que nos deje dinero a los poblanos.
- El presidente municipal Eduardo Rivera y el titular de la SSA, Jorge Aguilar, anuncian la construcción de doce unidades médicas en la capital poblana para el año que viene.
- Debido a la colocación incorrecta de algunos guardapeatones en el centro de la ciudad, estos van a ser retirados.
- Amadeo Lara, secretario de seguridad, informa que en breve entrará en operación el grupo Gaselas en el Centro Histórico, le daremos detalles de cómo es y funciona.
- Franco Rodríguez presidente del CCE, en abierta precampaña para buscar la candidatura del PAN a la presidencia municipal, esto por un lado con el aval del mismísimo presidente municipal, que ya lo sabíamos, pero además ya en pre posadas, en actividades bastantes más públicas, buscando pues la candidatura a la presidencia municipal.



**Carlos Martín Huerta**

**Inicia: 6:00 AM / 103.3 FM**

- Una fuga de Pemex y conato de incendio en Bosques de Manzanilla, que susto pero afortunadamente todo quedó en eso.
- En el Cereso detectan dos bolsas de marihuana y sabe como fue que las detectaron, pues en una riña interna por la posesión de la droga. Quien se quedó con un poquito de mota o a cambio de cuanto es que permiten el ingreso de esta hierba, presumiblemente marihuana, así dicen en los partes oficiales de la policía.
- Inició la feria Guadalupana en el seminario Palafoxiano y bueno además fue bendecida la escultura de Juan de Palafox, van a comenzar una serie de peregrinaciones y procesiones por algunas parroquias de Puebla.
- En cuanto al sistema de basura se suspende actividades 3 días próximamente, uno el 12 de diciembre por ser día del trabajador de limpia y es el día de la virgen de Guadalupe, el 25 de diciembre Navidad y el 1 de enero, anuncia el OOSLP.
- En cuanto al teleférico en diciembre terminan las bases y en seguida comienza la instalación del cableado para el tianguis turístico de Puebla, así lo informó Tony Gali, secretario de Infraestructura.
- Sobre dos mil panistas organizaron una pre-posada, estos panistas que les encanta esto de las posadas y las tradiciones, nada más que en esta ocasión la figura central no era el niño Dios, San José y la Virgen, y el burrito, ninguno de estos personajes en la historia sino era Franco Rodríguez, él llegó a esta pre-posada en calidad de niño dios y entonces todos, Franco eres el bueno, era una pre-posada, que más bien parecía el destape de Franco Rodríguez con el respaldo de dos figuras significativas, Juan Carlos Mondragón y ERP, allí está demostrando el Yunque quien es el bueno para ellos, así que Pablito Rodríguez con la pena, pero para el Yunque Pablo Rodríguez no es, y para el gobernador tampoco. Se queda con la emoción de poder ir a otra contienda, ya fue a una y perdió que no se nos olvide. Franco Rodríguez reconoce que si le interesa eso de la candidatura, como no pues se anda pasando por todas partes con esas intenciones.



**ABC Radio**

**Leticia Montagner**

**Inicia: 6:00 AM / 1280 AM**

- Regidores priistas en el Cabildo de Puebla, propusieron un recorte del gasto corriente en el presupuesto de Ayuntamiento para el periodo del próximo año, en rubros como viáticos, comidas, gasolinas y rentas esto para dedicar los recursos a programas sociales para el próximo año.

- El presidente municipal de Puebla adelantó que en el 2013 pretende hacer recortes en áreas municipales y programas municipales a fin de ejercer un presupuesto austero y eficiente, avaló la propuesta de los regidores del Revolucionario Institucional, que presentarán para recortar el gasto corriente.
- En una pre-posada de panistas, Franco Rodríguez Álvarez, presidente del CCE, se destapó para buscar la candidatura a la presidencia municipal, recibió por supuesto el respaldo del Yunque, del presidente municipal actual y del dirigente estatal Juan Carlos Mondragón.
- El edil de Puebla reconoció que Francisco Rodríguez, es un buen líder social para contender por la alcaldía en el 2013, sin embargo dijo que aún no son los tiempos en acción nacional, el munícipe acudió a un evento en donde el empresario solicitó el respaldo de los panistas.



**Alejandro Mondragón**  
**Inicia: 06:00 HRS. / 1010 AM**

- El yunque empieza cerrar filas en torno a Francisco Rodríguez como su carta a la presidencia municipal de Puebla, ayer le organizan un brindis prenavideño es decir falta el brindis navideño.



**Iván Mercado**  
**Inicia: 6:00 AM / 94.9 FM**

- El titular de la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, Amadeo Lara Terrón, anunció que con motivo de la celebración de la Virgen de Guadalupe desplegará a 300 efectivos en la zona del Seminario Palafoxiano y 50 en la iglesia de la Villita.
- Se registró un incendio, ocasionado por una fuga en los ductos de PEMEX, en la colonia Bosques de Manzanilla, luego de que a una válvula de seccionamiento, que está dentro de la paraestatal, se le rompió un tubo.



**Mary Loly Pellón y Alejandro Rodriguez**  
**Inicia: 6:30 AM / Canal 3 Televisa Puebla**

- Cerca de 50 familias fueron desalojadas cuando por una fuga en los ductos de PEMEX generaron explosiones y las flamas rebasaban los 3 metros de alto.
- Este fin de semana decenas de jóvenes quienes concluyeron su trámite de cartilla militar asistieron para recibir ya su documento liberado.
- Puebla capitalizo la bandera blanca y obtuvo al final de cuentas con este temas de la la salud , la paz y la certificación municipio promotor de la salud.



**Juan Carlos Valerio y Sandra Ortiz**  
**Inicia: 6:30 AM / Canal Azteca 7**

- Comenzaron las obras para mejorar el servicio en el aeropuerto Hermanos Serdán, de cara al tianguis turístico 2013, se prevé que los trabajos se terminen en el mes de marzo.

## INFORMACION GENERAL DEL ESTADO

**El Sol de Puebla**

## **EL SOL DE PUEBLA**

- **Suma Moreno Valle a Grupo Maseca al programa Agricultura por Contrato**

Puebla da un paso más en el proceso de eliminación de los intermediarios para propiciar que los campesinos obtengan un precio justo por su trabajo y esfuerzo, aseguró el Gobernador Rafael Moreno Valle, al firmar como testigo de honor el convenio de Agricultura por Contrato entre Grupo Maseca y productores de trigo de los municipios de Soltepec, San José Chiapa y Santa Rita Tlahuapan para la comercialización de mil 750 toneladas del grano. El Ejecutivo estatal afirmó que con la vinculación de Grupo Maseca a este esquema de compra-venta la entidad impulsa el desarrollo de un mercado eficiente. (Redacción, digital)

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2801729.htm>

## **EL SOL DE PUEBLA**

- **Deben ciudadanos vigilar desempeño de EPN, considera académico ITESM**

Los ciudadanos deben vigilar el desempeño del presidente de México, Enrique Peña Nieto, consideró Alberto Tovar Castro, académico del Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey (ITESM), porque la experiencia con otros mandatos presidenciales indica que no siempre se cumplen las expectativas. Confió que los acuerdos recientes del mandatario como el Pacto por México y las prioridades gubernamentales tengan operación y congruencia, ya que en la práctica es complicado bajar el déficit, controlar el endeudamiento y al mismo tiempo, dijo, generar infraestructura -como parte de las prioridades del nuevo mandatario-. (Maritza Mena, digital)

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2801636.htm>

## **EL SOL DE PUEBLA**

- **Reformas al 24 no altera laicidad, reitera Iglesia**

Las reformas aprobadas esta semana al artículo 24 constitucional, no afectan la laicidad del estado, aseveró el vocero de la arquidiócesis de Puebla, Eugenio Lira Rugarcía, quien refrendó que la lectura que están haciendo los grupos inconformes con esos cambios es errónea. En entrevista, el también secretario General de la Conferencia del Episcopado Mexicano (CEM), manifestó que la iglesia católica respeta "las diferentes formas de pensar", esto entorno a las protestas que ha generado esa reforma avalada en la sede del Congreso del Estado y que los grupos laicos que quisieran promover un recurso de amparo ante dicha modificación, pueden hacerlo, sin embargo, los exhortó a conocer a fondo el documento que expone los cambios. (Julieta Cerezo)

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2801629.htm>



## **HERALDO**

- **En el PAN no hay candidaturas de unidad: Juan Carlos Espina**

Para el diputado panista Juan Carlos Espina Von Roehrich, en su partido no existen las candidaturas de unidad, por lo que es partidario de que se lleve a cabo un proceso interno para designar a quien sea el abanderado del partido Acción Nacional (PAN) a la presidencia municipal de Puebla. Esto -dijo en entrevista-, dará oportunidad a la militancia de comparar quiénes son las mejores cartas para el 2013, por lo que "no debe de malentenderse, como hasta ahora ha prevalecido que cuando hay un proceso interno se genera una fractura". A mí me "encanta que haya contienda, competencia y que la militancia tenga más de una sopa de donde escoger", añadió el legislador, considerado de los panistas duros. (Andrés Herrera Ruiz)

<http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-12-10/pol%C3%ADtica/en-el-pan-no-hay-candidaturas-de-unidad-juan-carlos-espina>

## **Síntesis**

### **SINTESIS**

- **Integrarán diputados Ley de Protección de Datos Personales**

La presidenta de la Comisión de Transparencia del Congreso del estado, Josefina Buxadé Castelán, adelantó que en esta semana se tiene contemplada una reunión con el gobierno del estado para trabajar la Ley de Protección de Datos Personales que aún está pendiente por aprobar. La diputada panista lamentó que en este año no se haya podido dictaminar la iniciativa que completa la Ley de Transparencia; sin embargo, espera que en el tercer

periodo y último periodo, Puebla cuente con dicha ley. Señaló que el compromiso del Congreso del estado es sacar adelante las leyes que fueron contempladas en la agenda de la LVIII Legislatura y, para ello, están trabajando. (Elizabeth Cervantes)

[http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com\\_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92](http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92)

### **INTOLERANCIA**

#### **INTOLERANCIA**

- **Certificadoras de la SEP, unas más completas que otras**

Dentro de las acreditadoras de calidad que fueron avaladas por la SEP del estado de Puebla, hay muchas buenas y con trayectoria, otras con reconocimiento nacional y muchas más trabajan por ser mejores; así lo dio a conocer el rector del Instituto de Estudios Universitarios (IEU), Mauricio García Acevedo, afirmó que aún con eso, hay diferentes formas de acreditar, "hay algunas más completas que otras", pero lo importante en la actualidad, es que todas las casas de estudio, se preocupen por ofrecer a sus estudiantes, una formación con calidad y con la más completa vinculación. Desde la perspectiva del rector de esa casa de estudios poblana, todos los esfuerzos que se llevan a cabo actualmente, tienen que ser buenos y deben incidir en la formación de los mejores profesionistas del estado de Puebla. (Samuel Vera)

[http://www.intoleranciadiario.com/detalle\\_noticia.php?n=103708](http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103708)

#### **INTOLERANCIA**

- **Moreno Valle, un priista de la vieja guardia: EPR**

El Ejército Popular Revolucionario reapareció en Puebla abordando la situación política y social del estado. Luego de un prolongado silencio de al menos tres años sobre temas estatales, el Ejército Popular Revolucionario (EPR), por parte de su comandancia de zona, emitió un comunicado fechado en Puebla, enviado a distintos medios de comunicación, donde el EP fijó su postura sobre dos temas locales: el papel político del gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, y la situación económica y social del estado de Puebla. Además, la organización popular revolucionaria realiza un amplio análisis sobre lo que denomina la "imposición" de Enrique Peña Nieto, en un doble escenario: el de su toma de protesta y el de la movilización ciudadana en las calles de la ciudad de México y en otras ciudades del país, como Puebla. (Mario Martell)

[http://www.intoleranciadiario.com/detalle\\_noticia.php?n=103704](http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103704)

### **CAMBIO**

#### **CAMBIO**

- **Defiende Mario Riestra reforma al artículo 24**

El diputado local Mario Riestra Piña indicó que la reforma aprobada la semana pasada al artículo 24 de la Constitución, de ninguna manera atentará contra la educación laica que imparte el Estado, sino más bien garantiza una sana convivencia entre las distintas religiones. Manifestó que dicha reforma no beneficia sólo a la religión católica sino que "al contrario, esto salvaguarda los derechos de todas y cada una de las creencias de culto, de todas aquellas diversidades de concepciones éticas y de libertad de conciencia". (Eloy Rodríguez Linares)

<http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/diciembre/politica/pol-101212-elo-defiende-mario-riestra-reforma-al-art-culo-24.php>

#### **CAMBIO**

- **Se despide Mondragón como líder estatal del PAN**

Al despedirse de los panistas que integraron el Comité Directivo Estatal del PAN en los últimos tres años, Juan Carlos Mondragón afirmó que haber resistido el autoritarismo de fuerzas externas que trataron de tomar las decisiones del instituto político, permitió solucionar la crisis y lograr que las corrientes del albiazul de nueva cuenta se encuentren unidas y fortalecidas. Este fin de semana se organizó una comida para despedir a Mondragón Quintana de la dirigencia estatal, pues el próximo domingo Rafael Micalco Méndez será ratificado como su sucesor en la dirigencia de Acción Nacional. (Osvaldo Macuil Rojas)

<http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/diciembre/politica/pol-101212-osv-se-despide-mondrag-n-como-l-der-estatal-del-pan.php>

### **La Jornada de Oriente**

#### **LA JORNADA DE ORIENTE**

- **La prioridad de diputados priistas son los proyectos de Peña: Fernández**

La prioridad de los diputados federales poblanos del PRI en la integración del presupuesto federal serán los proyectos que Enrique Peña Nieto tiene programados para Puebla, a los cuales se les darán preferencia sobre los recursos que solicite el gobierno del estado que encabeza el panista Rafael Moreno Valle Rosas, aclaró el presidente del Comité Directivo Estatal del tricolor, Pablo Fernández del Campo Espinosa. Descartó que la nueva política de gestión del PRI excluya al mandatario local en la distribución de los recursos públicos, pues en la medida que se beneficie al gobierno federal se verá favorecido el estado. (Mónica Camacho)

[http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/la-prioridad-de-diputados-priistas-son-los-proyectos-de-pena-fernandez\\_id\\_17473.html](http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/la-prioridad-de-diputados-priistas-son-los-proyectos-de-pena-fernandez_id_17473.html)

#### **LA JORNADA DE ORIENTE**

- **Los recursos del IAPEP pasarán a otras instancias del gobierno estatal**

El decreto de extinción del Instituto de Asistencia Pública del Estado de Puebla (IAPEP), que emitió el gobierno estatal, intenta justificarse arguyendo que todas las funciones que desempeña ese instituto las realizan también otras instancias. El documento también establece la liquidación conforme a Derecho de 83 trabajadores y que los recursos financieros y bienes inmuebles que formen parte del IAPEP y aquellos que tenga derecho a percibir, como organismo descentralizado, se transferirán al gobierno de Puebla, instancia que tendrá facultades para enajenar sus bienes inmuebles. (Martín Hernández)

[http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/los-recursos-del-iapep-pasaran-a-otras-instancias-del-gobierno-estatal\\_id\\_17477.html](http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/los-recursos-del-iapep-pasaran-a-otras-instancias-del-gobierno-estatal_id_17477.html)

#### **LA JORNADA DE ORIENTE**

- **Piden sancionar a Gali por desacatar un amparo; no paró obras del colector Atlaco-Recta Cholula**

A pesar de que el Juzgado Décimo de Distrito en el estado de Puebla, concedió un amparo indirecto a una mujer, cuya propiedad ha sido afectada en mil 200 metros cuadrados por las obras del Colector Pluvial Atlaco-Recta Cholula, el secretario de Infraestructura, José Antonio Gali Fayad, no respetó el dictamen, por lo que la afectada, que es hermana de la diputada federal veracruzana por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), Regina Vázquez Saut, acudirá a segundas instancias judiciales para asegurarse de que el funcionario sea sancionado. (Martín Hernández)

[http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/piden-sancionar-a-gali-por-desacatar-un-amparo-no-paro-obras-del-colector-atlaco-recta-cholula\\_id\\_17481.html](http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/piden-sancionar-a-gali-por-desacatar-un-amparo-no-paro-obras-del-colector-atlaco-recta-cholula_id_17481.html)

## **MILENIO**

#### **MILENIO**

- **Las promesas en el Puebla se deben confirmar en el campo: Medina**

El compromiso del delantero Alberto Medina con el Puebla es completo, por ello prometió entrega total, aunque reconoció que las palabras sobran y que es en la cancha donde se debe demostrar ese deseo de cara al Torneo Clausura 2013 de la Liga MX. Indicó, también, que "mis objetivos son ser titular, llevar a este equipo a los primeros planos estar en liguilla, son las aspiraciones del equipo, veo un gran grupo, entonces dar el máximo esfuerzo para ganarme un puesto". Advirtió que deberán sacar el máximo provecho a los conocimientos y vasta trayectoria del técnico Manuel Lapuente para alejarse de la parte baja del descenso y ver hacia arriba. (Redacción)

<http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2677ee2a551581d3c64225eb81819fa0>

#### **MILENIO**

- **Apuestan Antonio Gali y Jordi Rosado a generar conciencia social**

Yordi Rosado, durante su conferencia "2 - 3 Las Netas ¿Qué onda con la familia?", afirmó al público que las personas al tener un alta autoestima, obtienen seguridad, con la que pueden lograr impresionantes cosas. "Es

fácil pensar que una oportunidad se va cuando uno no escucha la naturaleza y toma una decisión inteligente al esperar su momento en la vida, la verdadera satisfacción es cuando se sabe que se hizo lo correcto, es cuando verdaderamente se tiene futuro", destacó el conductor de televisión. Por su parte, el Secretario de Infraestructura, José Antonio Gali Fayad. (Redacción)

<http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2677ee2a551581d3c64225eb8181f29b>

## **MILENIO**

- **Paterfamilias de Pantepec piden entreguen computadoras a alumnos**

La Secretaría de Educación Pública (Sep) de Puebla dejó plantadas a 34 alumnos, padres y maestros de educación indígena del municipio de Pantepec que recibirían 14 de las mil 500 computadoras portátiles que entregó el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, el pasado 7 de diciembre. Los menores de edad junto con sus familiares y profesores se reunieron en la cabecera municipal de Pantepec para esperar el autobús que los llevaría hasta la capital del estado para recibir los "premios", por haber obtenido los mejores promedios en algunas escuelas primarias de las zonas escolares 304, 307, 310 y 311. (Leticia Ánimas)

<http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2677ee2a551581d3c64225eb8192b034>



## **E-CONSULTA**

- **Empieza PAN sondeos con PRD y Panal para coalición**

Acción Nacional ya inició acercamientos con el PRD y Nueva Alianza para perfilar una coalición en 2013 similar a la pactada en 2010, informó el presidente estatal del PAN, Juan Carlos Mondragón Quintana, quien reveló su interés de ser candidato a diputado local el próximo año y advirtió que su partido debe cuidar los perfiles de los aspirantes para garantizar la autonomía del Poder Legislativo. La coalición permitirá que el PAN por primera ocasión tenga mayoría en el Congreso del estado y que éste se convierta en una palanca de desarrollo para el estado, justificó. (Claudia Lemuz)

<http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/empieza-pan-sondeos-con-prd-y-panal-para-coalicion>



## **PERIODICO DIGITAL**

- **RMV suma a Maseca al programa agricultura por contrato**

Puebla da un paso más en el proceso de eliminación de los intermediarios para propiciar que los campesinos obtengan un precio justo por su trabajo y esfuerzo, aseguró el Gobernador Rafael Moreno Valle, al firmar como testigo de honor el convenio de Agricultura por Contrato entre Grupo Maseca y productores de trigo de los municipios de Soltepec, San José Chiapa y Santa Rita Tlahuapan para la comercialización de mil 750 toneladas del grano. El Ejecutivo estatal afirmó que con la vinculación de Grupo Maseca a este esquema de compra-venta la entidad impulsa el desarrollo de un mercado eficiente. (Redacción)

<http://periodicodigital.com.mx/>

## **PERIODICO DIGITAL**

- **PRI está abierto a toda la militancia para las elecciones del 2013: Del Campo**

Pablo Fernández del Campo, dirigente de estatal del PRI, aseguró que no habrá límites para aquellos que quieran ser candidato a la alcaldía en la entidad, incluso señaló que el partido está abierto a toda la militancia. El dirigente estatal comentó que visitará algunos municipios del estado en donde habrá elecciones con el objetivo de generar condiciones de unidad.. (Cristóbal Lobato)

<http://periodicodigital.com.mx/>



## **IMAGEN POBLANA**

- **Peregrinos inician la ruta de la fe**

Cientos de peregrinos iniciaron la ruta de la fe este sábado, rumbo al Cerro del Tepeyac. En sus espaldas o en sus

manos cargan los estandartes con la imagen de la Virgen de Guadalupe, a quien visitarán para rendirle culto y de paso pedirle algunos favores. Carreteras como la autopista Puebla- México, la Recta a Cholula, la federal Puebla-México comenzaron a llenarse este sábado de personas, que en su mayoría van en grupos, caminando sin importar distancias porque de ese tamaño es su devoción. El viernes transitaban pocos, pero ayer el número aumentó. Las personas cargan maletas con ropa y algo de comida, que se adelantan a las celebridades antes del 12 de diciembre. (Arturo Torres)

<http://www.imagenpoblana.com/2012/peregrinos-inician-la-ruta-de-la-fe>



## **CONTRAPARTE INFORMATIVA**

- **Alcaldes deben evitar riñas en penales: Manzanilla**

El secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, hizo un llamado a los presidentes municipales en donde existe un penal, para poner atención y reforzar la vigilancia con el fin de evitar riñas al interior de los mismos. Tras reconocer que esta problemática existe en todo el estado, aseguró que se trabaja para mejorar el sistema. Eso, luego de que el fin de semana se registró una pelea en el Cereso de Huejotzingo, en donde al menos tres reos resultaron heridos, además de la denuncia anónima que se hizo en las redes sociales sobre la supuesta participación de custodios en estos encuentros al interior de las cárceles. (Isaac Jiménez)

<http://www.contraparteinformativa.com>

## **CONTRAPARTE INFORMATIVA**

- **Organización civil 'patito' buscará amparo por aprobación del Artículo 24**

La organización Foro Cívico México Laico, anunció que acudirá a la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), para revertir la aprobación de la reforma del artículo 24 constitucional sobre la apertura de la libertad de religión en las escuelas públicas. El representante Rubén Darío Jiménez, aseveró que seguirán peleando con la intención de evitar que se aplique esta reforma y que Puebla se sume a los 6 estados del país que se han pronunciado en contra de esta decisión. Aseveró que hasta el momento las manifestaciones son pacíficas; sin embargo, no descartaron otro tipo de inconformidades. (Angélica Patiño Guevara)

<http://www.contraparteinformativa.com>



## **PUEBLA ONLINE**

- **Selección de candidatos será transparente y equitativa: Fernández del Campo**

La selección de candidatos del PRI a las presidencias municipales y al Congreso se dará de manera equitativa, transparente y escuchando la postura de todos los militantes, aseveró el dirigente estatal, Pablo Fernández del Campo. "Ser un árbitro transparente y ser un árbitro equitativo e imparcial es parte de las instrucciones que he recibido de la dirigencia nacional", sentenció el líder priísta en torno a la posibilidad de inequidad de la que fue acusado por el ex diputado federal, Oscar Aguilar. Fernández del Campo negó que en el PRI poblano existan fracturas como en otros partidos, e indicó que están trabajando para llegar unidos al proceso electoral del próximo año y reafirmar el éxito del nuevo gobierno federal de Enrique Peña Nieto. (Ricardo Carmona)

[http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=33965:selección-de-candidatos-será-transparente-y-equitativa-fernández-del-campo&Itemid=127](http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33965:selección-de-candidatos-será-transparente-y-equitativa-fernández-del-campo&Itemid=127)

## **PUEBLA ONLINE**

- **EPR trueno contra RMV: "Ejecuta férreo control de todo en Puebla"**

24 Horas informa que una semana después del relevo del gobierno federal, el Ejército Popular Revolucionario emitió un comunicado, en el que critica la continuidad de un "régimen neoliberal, la violencia institucional y la represión generalizada" en el gobierno de Enrique Peña Nieto. Dirigido al pueblo de México y a organizaciones de derechos humanos, el grupo guerrillero señaló el presidente inaugura su mandato con "granadas de gas lacrimógeno y pimienta, sangre, balas de goma, terror y operativos policiaco-militares y paramilitares". Fechado en Puebla, en el comunicado el EPR llama a Miguel Ángel Mancera, jefe de Gobierno del DF, a actuar con sensatez política y a desmarcarse de los "mezquinos intereses políticos-económicos de las corrientes internas perredistas y grupos de empresarios voraces. (Ricardo Carmona)

[http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=33967:epr-trueno-contra-rmv-](http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33967:epr-trueno-contra-rmv-)

[ejecuta-f%C3%A9rrero-control-de-todo-en-puebla&Itemid=126](#)

## RETO diario

### RETO DIARIO

- **Mondragón revela acercamiento con partidos para elección de 2013**

De manera informal, el PAN ha tenido pláticas con el PRD, Nueva Alianza y Compromiso por Puebla para que en 2013 se integre una coalición rumbo a la renovación de las 217 presidencias municipales y 41 diputaciones locales. Así lo reveló el dirigente saliente del blanquiazul, Juan Carlos Mondragón Quintana, quien comentó que será el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del partido quien definirá si hay alianzas con otros partidos políticos. Comentó que en el caso del Movimiento Ciudadano -con quien participaron en 2010-, no ha existido ningún acercamiento informal, pero dejó en claro que el PAN no está cerrado al diálogo con esta fuerza política. (Jesús Lemus)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Mondragon-revela-acercamiento-con-partidos-para-eleccion-de-2013&id=39239>

### INFORMACION NACIONAL

#### EL UNIVERSAL.mx

#### EL UNIVERSAL

- **Comparece hoy Videgaray por Presupuesto 2013**

La discusión del paquete económico para 2013 inicia formalmente hoy en la Cámara de Diputados con la comparecencia del secretario de Hacienda y Crédito Público, Luis Videgaray. El encuentro con la Comisión de Hacienda en San Lázaro está programado a las 11:00 horas. Posteriormente, a las 18:00 horas, la comisión presidida por el panista José Isabel Trejo volverá a reunirse para avanzar en la dictaminación. De acuerdo con Trejo, se busca que hoy mismo por la tarde —o a más tardar el jueves— se apruebe un dictamen para llevarlo al pleno entre el martes y jueves, con el fin de que se avale la Ley de Ingresos para enviarla al Senado de la República. (Elena Michel)

<http://www.eluniversal.com.mx/primer/40956.html>

#### EL UNIVERSAL

- **Atenúan cargos a los 14 que siguen presos por disturbios**

Los abogados de las 56 personas liberadas ligadas con los disturbios del 1 de diciembre en el centro de la ciudad buscarán ejercer tres derechos que defienden: castigo a los culpables, disculpa pública y reparación del daño. De los 70 que originalmente fueron consignados, quedan 14 sujetos a proceso, quienes son acusados de ataques a la paz pública y, sólo uno de ellos, además, por daño en propiedad. En el caso de la acusación de ataques a la paz pública, no se utilizó la agravante de "en pandilla", por lo que ya no se estaría solicitando la pena máxima que se impone por este delito, que va de 5 a 30 años de prisión, según el Código Penal del Distrito Federal. (Fernando Martínez)

<http://www.eluniversal.com.mx/primer/40957.html>

#### EL UNIVERSAL

- **Edomex: aplican mercados plan de autodefensa**

Un hombre lleva un sobre para Armando Plata, el representante de los locatarios del mercado Mariano Matamoros de Ciudad Nezahualcóyotl; adentro hay un mensaje que indica que desde este momento todos los comerciantes están obligados a pagar "protección" a un grupo criminal y que en caso de no hacerlo les podría pasar algo a ellos o a sus familias. En Neza existen dos tipos de mercados: los que son extorsionados y aquellos en donde sus locatarios no se han dejado extorsionar. Eduardo Rueda es un ingeniero en electrónica que se encargó de instalar 64 cámaras de video para vigilar los mercados Mariano Matamoros y Nueva Evolución, en Neza. (Josué Huerta)

<http://www.eluniversal.com.mx/primer/40958.html>

### COLUMNAS

## **tolerancia**

(Contracara/Enrique Núñez)

### **La derecha eliminó a Pablo**

Tal y como se los anticipé en esta columna desde el pasado 22 de noviembre, El Yunque tenía definido a su candidato para la alcaldía de la capital.

Mi versión fue confirmada el día de ayer cuando la ultraderecha presentó a Francisco Rodríguez Álvarez como su candidato, haciendo a un lado a Pablo Rodríguez Regordosa quien algunos suponían podría ser respaldado por los santones yunquistas. En el evento de ayer domingo estuvieron presentes supuestos incondicionales a Rodríguez Regordosa, entre ellos Alfredo Ramírez.

Hoy la lectura entre el panismo es que Pablito ya fue sacrificado y que jugarán con todo en contra del gobernador Moreno Valle y de su candidato. Es evidente que Pablo Rodríguez dejó de ser visto como un soldado leal de la ultraderecha y que sus "lealtades" están del lado del morenovallismo, por encima de los intereses del ala dura azul.

Para la mala fortuna de Pablo, del lado del morenovallismo tampoco cuenta con el aval de su jefe, por lo que su capital político le será insuficiente para alcanzar nuevamente la candidatura a la presidencia municipal, ya que sus vaivenes políticos provocaron que hoy no sea ni de aquí ni de allá. Hay que recordar el mínimo apoyo que Pablito tuvo el 2 de diciembre cuando fue a refrendar su militancia, a diferencia de lo sucedido con "Franco" Rodríguez la mañana de ayer.

Como lo señalé hace unas semanas, aún y cuando Ana Teresa Aranda puede dar la batalla interna en Acción Nacional, El Yunque estaba enfocando la mira en otro aspirante. Desde ese entonces la decisión de las vacas sagradas ultraderechistas había sido tomada en favor de Francisco Rodríguez Álvarez, expresidente de Coparmex y actual dirigente del Consejo Coordinador Empresarial, a quien placean en diferentes eventos, incluidas algunas colonias populares para darle sus primeros "baños de pueblo".

Ayer, la realidad es que muchos no sabían ni quién es Franco, pero los tamales, el jugo y el viajar gratis en autobuses de lujo permitieron que se realizara un acto multitudinario.

Ahora sucede que Francisco Rodríguez siempre ha sido "panista de corazón"; así lo hubiera declarado en la anterior administración estatal, cuando juraba que su interés era totalmente apartidista pero con conciencia ciudadana. Para dar mayor contexto, les dejo un fragmento de mi citada columna:

#### **Contracara**

22 de noviembre

***Sabiendo que no van a ganar la contienda interna de Acción Nacional los yunquistas al parecer no apoyarán a Ana Tere para no disgustar al señor de Los Cerros, pero mencionan a su actual patriarca para poder venderle caro su amor al gobernador y lograr al menos cuatro de las siete candidaturas de la capital, además de los espacios en la planilla de regidores.***

***Fieles a su estilo de negociar los integrantes del Yunque que se encuentran en los organismos empresariales no han dejado de presionar pero sin ir más allá pues han sido incapaces de cuestionar alguna de las obras que realiza el ejecutivo estatal o lo referente a las leyes.***

***La bandera que utilizan es la transparencia, con su suborganización Actívate por Puebla colocaron la piedra en el Congreso para cuestionar a los diputados y aparentar que mantienen la crítica, pero al final buscan la negociación política.***

***Rodríguez Álvarez que presume no ser miembro de ningún partido ha mantenido los vínculos con la derecha y su relación y apoyo con Acción Nacional.***

Dos semanas después se confirma que El Yunque tiene al hombre que en su momento servirá para negociar posiciones, a cambio de sacrificarlo.

Ya lo verán.

<http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1845>

(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez)

### **El adiós de Mondragón**

Difíciles, muy difíciles tiempos le tocaron vivir a Juan Carlos Mondragón Quintana, el aún líder estatal del PAN, aunque sólo por unos días.

El joven dirigente estatal del albiazul fue el encargado de cristalizar la primera mega coalición de fuerzas políticas en Puebla, la cual llevó a la gubernatura del estado a Rafael Moreno Valle Rosas.

La unión de todas las fuerzas políticas bajo la guía del entonces senador con licencia y candidato a la gubernatura Moreno Valle, le permitió al PAN por primera vez ganar Casa Puebla, un viejo anhelo del albiazul, ya que ni en sus mejores momentos había estado cerca de ganar una elección estatal. Mondragón jugó un papel fundamental en la conformación de esa coalición y en que Moreno Valle se pudiera convertir en el candidato, pero algo raro sucedió en plena campaña, cuando se comenzó a notar que en los eventos el presidente de Acción Nacional era hecho a un lado en el presidium; algo raro sucedía con la relación entre el panismo tradicional y el hoy gobernador.

Ya en el gobierno, Juan Carlos Mondragón Quintana se mantuvo siempre firme en la defensa del Partido Acción Nacional (PAN) y en mantener una sana distancia con el gobierno de Moreno Valle: la razón, el trato que el gobernador le obsequió a los panistas poblanos, relegados de los principales puestos. Los desencuentros y las desavenencias no se hicieron esperar y Mondragón siempre mostró el temple suficiente para aguantar las embestidas del inquilino de Casa Puebla y sus operadores, páginas enteras se escribieron en torno al tema. Hay que recordar que la postura asumida por el líder estatal del PAN obligó al gobernador a forzar la aprobación de una ley fast track para retrasar el inicio del proceso electoral del próximo año, todo con la finalidad de evitar la estrategia de que Mondragón se pudiera quedar un año más al frente del Comité Directivo Estatal del PAN. El mandatario se enteró de la estrategia al regreso de sus vacaciones y de inmediato montó en cólera, por lo que ordenó a sus empleados en el Congreso local posponer la fecha de inicio del proceso, hecho al cual se le bautizó como #LeyMondragón.

El líder estatal del PAN obligó al gobernador a sentarse a una mesa nacional de negociaciones donde, entre otras cosas, obtuvo una diputación local plurinominal para el próximo año. Mondragón, a pesar de su juventud, demostró tener lo que muchos tal vez les ha hecho falta en estos tiempos: pantalones. El líder estatal del PAN el pasado sábado fue agasajado por sus amigos con motivo de su cumpleaños, pero también para decirle "hasta luego".

### **Reconocimiento a la SEP**

Para variar, la dependencia que da la cara por la administración morenovallista es nuevamente la Secretaría de Educación Pública que encabeza Luis Maldonado Venegas.

La dependencia a su cargo se hizo acreedora al certificado AENOR Internacional, empresa que certifica el uso adecuado y transparente de los recursos públicos asignados a esta dependencia. AENOR Internacional es una empresa que se encarga de certificar los procesos de calidad de varias entidades en el manejo de sus recursos y servicios.

Fue Javier Toral, director general de AENOR Internacional, quien se encargó de entregar a Luis Maldonado la certificación correspondiente, acreditando el trabajo que se realiza en la SEP poblana.

### **Rumor de inicio de semana**

Cuentan que la gente del diputado federal Javier López Zavala se apersonó en las oficinas de la delegación federal de la Sedesol en Puebla.

Dicen que el fin de este personal es iniciar el contacto con la delegada en Puebla, Myriam Arabián Couttolenc, para iniciar de inmediato con el proceso de entrega-recepción de la dependencia. Dentro de este mar de especulaciones, según se dice, el diputado federal Javier López Zavala podría solicitar licencia en San Lázaro para regresar a hacerse cargo de esta delegación.

Eso es lo que se dice.

<http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1847>

## **(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León)**

### **A 5 años de un crimen que la PGJ ocultó**

El próximo 31 de enero del 2013 se van a cumplir cinco años de un asesinato, con todas las agravantes, cometido por personal de la Procuraduría General de Justicia (PGJ), adscritos a la desaparecida Policía Judicial del Estado (PJE), protegido por la entonces procuradora General de Justicia, Blanca Laura Villeda Martínez, por el subprocurador de Averiguaciones Previas y Control de Procesos, Rodolfo Igor Archundia Sierra, con la complicidad de Rocío Montero Serrano, cuando era directora de Averiguaciones Previas, además de José Gaspariano, subdirector Operativo de la PJE y de otros implicados más.

Antes de que se cumpla esa fecha el saldo de un crimen ocurrido en el interior del derruido edificio de la Procuraduría General de Justicia (PGJ), de la 31 Oriente y bulevar 5 de Mayo, es la condena penal a los autores materiales del crimen y secuestro, José Díaz Salidas, Edgar Rolando Contreras Chang y José Carlos López

Quiterio, a 36 años de prisión los dos primeros y el último a 41, dictados en el Juzgado Primero de lo Penal y que actualmente se estudian en la Tercera Sala del Tribunal Superior de Justicia (TSJ), luego de que los sentenciados presentaron su apelación.

Todos los demás implicados en el abuso de autoridad no han sido llamados a cuentas por un hecho muy simple, la Procuraduría General de Justicia (PGJ), mantiene archivada la investigación que implica a funcionarios de la dependencia, de la administración pasada, en un hecho donde podría decirse incurrieron en asociación delictuosa, porque se organizaron para ocultar un delito grave y se valieron de todos los recursos "oficiales" para perpetrar el encubrimiento, del que incluso fueron testigos diputados locales, de la anterior legislatura.

La Comisión de los Derechos Humanos de igual forma encubrió un crimen digno películas mexicanas modernistas. De hecho la actual comisión ni siquiera se ha preocupado por desempolvar la queja presentada por un secuestro, perorado por agentes de la Policía Judicial en activo, donde la "casa de seguridad" fueron los separos del edificio de la PGJ, donde los implicados ostentaban cargos públicos y donde el castigo para los autores materiales fue realmente benignos, tomando en consideración que muchas veces se ha dicho que el castigo para los servidores públicos que cometen un delito debe de ser doble.

Así las cosas, a cinco años del secuestro y asesinato del empresario Ricardo Ramírez Rodríguez, de 32 años de edad y del secuestro del empresario Antonio Ramírez Rodríguez, los autores materiales, los que encubrieron e incluso intentaron ensuciar la reputación de la primera de las víctimas, no sólo siguen en la impunidad sino que además ostentan cargos de servidores públicos, cuando queda demostrado una baja calidad moral.

#### **¿Dónde está Carrancá?**

Está procuraduría tiene la obligación de sacar del basurero la investigación por la muerte de Ricardo y el secuestro de su hermano Antonio y de llamar a todos a cuentas, por un solo hecho, el delito de homicidio calificado prescribe a los 50 años y sólo han pasado cinco, los responsables deben de ser llamados a cuentas, todos los que estuvieron implicados, no debe aplicarse el dicho que "el hilo se rompe por lo más delgado".

No se debe premiar a quienes encubrieron un delito, malversaron los recursos de una institución de justicia para manchar la imagen de un hombre muerto a manos de policías.

Nos vemos cuando nos veamos.

<http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1846>

## **CAMBIO**

### **(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda)**

#### **Elba Esther: la operación para acabarla está en curso**

El nuevo gobierno federal terminó de repartir cargos y la gran perdedora, al final, fue Elba Esther Gordillo con los nombramientos de **Sebastián Lerdo de Tejada en el ISSSTE** y de **Alba Martínez Olivé en la Subsecretaría de Educación Básica**. "La Maestra", pues, camina sobre hielo muy delgado y sobre su cabezavende la espada de Damocles para convertirse en el primer quinzaco de Enrique Peña Nieto. Como en un tablero, las piezas han sido desplegadas y ya es sólo cuestión de tiempo para que empiece la persecución del jaque mate.

Por **contagio**, el gobierno morenovallista también corre peligro por la identificación política entre el mandatario estatal y la lideresa ¿vitalicia? del SNTE. **Si lo accesorio sigue la suerte principal**, el gobernador Moreno Valle debe arrancar una **recomposición de alianzas** dentro y fuera de Puebla para **apertrecharse** de lo que pueda ocurrir en 2013.

Si el nombramiento de Emilio Chuayffet al frente de la SEP fue malo, **peor es la llegada de Alba Martínez Olivé** en la Subsecretaría de Educación Básica, una académica muy decidida en su postura anti SNTE y que en la última década tiene cientos de declaraciones y artículos académicos en contra de Elba Esther. Algunas fuentes consultadas señalan que se trata de la **principal asesora técnica de Claudio X. González y de Mexicanos Primero**. Así de mal andan las cosas para "La Maestra". Con Lerdo de Tejada las relaciones no son buenas, y tratándose de la seguridad social que se presta al casi millón de maestros por todo el país, su nombramiento **tampoco es conveniente** para los intereses del sindicato magisterial.

Por una simple ley física todo lo que sube tiene que bajar. Elba Esther cosechará el **arrebato de soberbia** que la hizo **romper la coalición con el PRI** en aquel famoso viernes negro que sacudió a México. El berrinche al no poder asegurar las **posiciones legislativas para su familia** —Mónica Arriola y Fernando González— le hizo tener un mal cálculo: pensó que los comicios se cerrarían y en el día decisivo iban a **necesitar su ayuda para derrotar a López Obrador**. Entonces le iba a pasar a Peña Nieto una factura bastante onerosa. Pero no: el mexiquense **ganó por un margen cómodo de 7 puntos** y el teléfono de Elba Esther nunca recibió la

anhelada llamada.

Elba Esther, pues, **jugó sola en las elecciones federales** y se quedó sin alianzas en el sistema político. Su soberbia la llevó a rechazar un acuerdo con la candidata panista Josefina Vázquez Mota: **privilegió las diferencias personales** a las negociaciones políticas. Con Andrés Manuel López Obrador un acuerdo siempre fue imposible. Y Peña Nieto ya había aceptado un pacto con "La Maestra" que rompió en un berrinche. **Hoy no hay fuerza política alguna o medio de comunicación que hable en su favor**, y sus esperanzas en que el secretario de Gobernación, Miguel Osorio Chong, sea el encargado de la interlocución, se desvanecen.

El influyente periodista Raymundo Riva Palacio, en su columna "Estrictamente Personal", reveló la semana pasada un **último intento de negociación** conducido por Aurelio Nuño, jefe de la Oficina de la Presidencia, con el yerno Fernando González, en el que se hablaría de las posiciones con las que Peña Nieto pagaría a "La Maestra". La designación de Alba Martínez Olivé evidencia que ese último intento de negociación **fracasó rotundamente**.

Un último dato: Jesús Zambrano, dirigente nacional en crisis del PRD, anunció el fin de semana que la primera iniciativa que se aprobará en el Congreso como producto del Pacto por México es aquella con la que se pretende "quitar el control de la educación básica a Elba Esther Gordillo y al SNTE". Es decir, se encuentra **planchada por todas las fuerzas políticas**. La iniciativa anti Elba Esther, luce **imparable**.

¿Qué tiene Elba Esther Gordillo para resistir el quinazo de arranque sexenal? **Una senadora y 10 diputados federales**. Su partido político, Nueva Alianza, que ni siquiera fue requerido a la firma del Pacto por México. Tiene muchísimo dinero, y casi un millón de maestros que podrían **paralizar al país si se fueran a huelga**. Y habrá que ver si en su inventario de alianzas para resistir coloca al gobernador poblano. **¿Puede darse ese lujo Moreno Valle? ¿Luchar brazo con brazo con quien es su mentora política, o asistir a su caída sin mover un músculo?**

Los mecanismos de la política, sin embargo, siguen su curso natural. **El callejón de los chingadazos** está cerca, aunque siempre podrá negociarse una salida "por las buenas". Aún con todo su poder, no creo que Elba Esther tenga la fuerza para **chocar frontalmente contra un Presidente**. La legitimidad, incluso, estará del lado de Peña Nieto. ¿Qué medio de comunicación se pondrá del lado del SNTE?

Las piezas están desplegadas en el tablero. La operación para destruir a Elba Esther **se mueve sin sigilo**.

<http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/diciembre/colum-tiempos-101212.php>

**(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos)**

**La alineación dirá si hubo o no pacto en lo oscuro**

La manera en que se planten los partidos políticos en 2013 determinará si hubo o no pacto entre el gobierno estatal y federal respecto a la capital poblana. Es decir si el mandato de casi cinco años será un arreglo de Rafael Moreno Valle, de Enrique Peña Nieto o de ambos, **algo que sonando descabellado e irracional se sabe que es posible** por la manera en que aceitan la política uno y otro.

Vayamos a los escenarios. **Si Enrique Agüera fuera candidato del PRI**, y el PAN postulara a otro que no fuera Fernando Manzanilla, en soledad o bajo cualquier esquema de alianzas, sería evidente con quién la jugarían los ejecutivos estatal y federal. El arribo del rector de la Buap al ayuntamiento sería casi inminente y el descalabro del contrario un vaticinio.

Ahora bien. **Si Manzanilla fuera el candidato del PAN aliado con el PRD** y otros partidos pequeños, no necesariamente todos los de izquierda, y el PRI nominara a otro distinto a Enrique Doger Guerrero o a Agüera ocultar el arreglo sería imposible. Manzanilla tendría la complicidad de los dos gobiernos para despachar a un costado del zócalo.

Continuemos. **Si Doger fuera el investido del PRI**, y el PAN proclamara a un representante de la cofradía del Yunque (con el nombre que se quiera) no habría que pensarla mucho a quién apoyarían Moreno Valle y Peña Nieto para ser alcalde de la angelópolis. Tapar el sol con un dedo sería imposible como también lo sería que fuera una elección cabal y de honores verdaderos.

Extendámonos un poco más. **¿Cuál sería el escenario propicio para que Pepe Chedraui fuera candidato del PRI y luego presidente de Puebla?** Pepe lo mismo que Agüera, Manzanilla y Doger podría gozar de la protección de su amigo Peña Nieto y del aliado Moreno Valle en la medida que la unción del PAN recayera en un yunquista, con o sin el consentimiento del gobernador, porque con Manzanilla lo estarían enviando a perder.

Concluamos. Muchas de las cosas que se han expuesto aquí podrían resultar estúpidas en la medida que se valide o deseche la probabilidad de arreglos entre los ejecutivos estatal y federal. Sin embargo debe considerarse que **si bien las elecciones de antes fueron de morirse de pie y con la pistola en la mano**, las de hoy se resuelven (algo ya visto en 2012) con métodos no violentos ni de disgusto donde casi todos pueden salir ganando. Al menos, en lo que concierne a Puebla.

<http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entradas/2012/diciembre/colum-entradas-101212.php>

**(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca)**

**Se olvidan del campo**

**ESPECIALISTAS** en asuntos económicos y políticos han opinado que en el llamado Pacto por México no existe un pronunciamiento claro y preciso para resolver los graves problemas del campo mexicano.

Organizaciones campesinas afirman que si se excluye al sector rural, el pacto estará "mocho".

La Central Campesina Cardenista (CCC), la Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas (UNTA) y la Central de Organizaciones Campesinas y Populares (COCYP) lanzaron duras críticas al pacto firmado por el presidente Enrique Peña Nieto y los dirigentes de los tres principales partidos políticos del país: PRI, PAN y PRD.

Dijeron que se trata de un pacto cupular que no incluye al sector más golpeado por las políticas neoliberales aplicadas en el país desde la llegada de la tecnocracia, cuando el sector rural o campesino es el único que puede salvar al país de la dependencia alimentaria que padece.

El dirigente de la CCC, Max Correa Hernández, afirmó que las organizaciones de quienes se dedican a las actividades agropecuarias, tienen propuestas de rescate viables para el agro en cuanto a soberanía alimentaria, combate a la pobreza, desigualdad y a la criminalidad que acosa al sector. Hizo un llamado al gobierno federal a concretar un nuevo contrato social con los diferentes sectores productivos, en el que deberían estar incluidos campesinos, obreros e Iniciativa Privada.

Por su parte, el líder de la UNTA, Álvaro López Ríos, señaló que éste es un pacto cupular que tiene poca credibilidad y carece de futuro, porque excluye a la sociedad organizada. Es un macro engaño a los mexicanos en tanto sea suscrito sólo por el gobierno y partidos decadentes.

El presidente de la COCYP, José Jacobo Fermat, dijo que en el pacto sólo se hace una referencia muy general al campo. Ahí se dice que éste es una prioridad del gobierno, pero eso no implica la intención de que el agro pueda recuperar su capacidad productiva, por lo que consideró que el acuerdo es una estrategia de política publicitaria.

**¿Y la CNC?**

**BUENO, la CNC** es la central campesina del PRI y no puede protestar porque la "marginan", aunque siempre ha estado marginada.

Los campesinos de la CNC —ya lo dijo un secretario de Agricultura de los tiempos de López Portillo— están organizados para votar pero no para producir. La CNC es una organización política que no se mete en problemas de producción agropecuaria y esas cosas.

Los campesinos cenecistas están listos para ser llevados a mítines donde sea necesario, y para votar por quienes les digan que voten, ah, y para aceptar a los dirigentes que les impongan en sus ligas de Comunidades Agrarias.

**Otra protesta campesina**

**LOS productores** de arroz del país, dirigidos nacionalmente por Pedro Díaz Hartz, se quejan del abandono en que los han tenido y que ha sido causa de un desplome de la producción de ese grano, que ahora es importado de países asiáticos, principalmente de Paquistán, y de Estados Unidos.

La producción nacional de arroz, que hace dos años era de 300 mil toneladas, bajó en este año a sólo 150 mil, es decir, tuvo una reducción del 50 por ciento.

El declive de la producción arroceras en el país se inició a raíz de la firma del Tratado de Libre Comercio con los Estados Unidos. Consideran que la producción de arroz en México fue la gran perdedora como consecuencia de la firma de ese tratado.

Para completar el golpe, antes de irse Felipe Calderón quitó los aranceles para la importación de arroz, incluso de países con los que no se tiene firmado algún acuerdo comercial.

Además, afirman que Paquistán, el principal proveedor de arroz a México, no respeta el precio internacional, que vende a 575 dólares y que ahora, sin el pago de aranceles, podrá vender a menos, lo que ha provocado la ruina de los productores nacionales. Paquistán pagaba 20 por ciento de arancel y ahora no pagará nada.

Demandan que el gobierno mexicano otorgue incentivos para la producción y consumo del arroz nacional. México es el país latinoamericano con menor consumo per cápita de ese alimento.

Sugieren que los gobiernos de los estados incluyan en sus programas sociales el consumo del arroz, y que compren arroz mexicano para las despensas que se entregan a familias de escasos recursos y que se incluya en desayunos escolares.

Por lo que respecta a Puebla, la zona arroceras se ubicaba en la región mixteca, concretamente en Izúcar de Matamoros y Atencingo. El cultivo de arroz en la entidad casi ha desaparecido, y de las dos arroceras que existían, una desapareció hace años y otra está semiparalizada.

En esas arroceras se procesaba el arroz que se producía en Puebla y en la zona de la Cañada, del estado de Guerrero, que colinda con Puebla.

En Puebla, el gobierno estatal ha tenido dificultades en su relación con el medio rural, lo que dio origen al cambio del titular de la Secretaría de Desarrollo Rural, sustituyendo a Alberto González con Rodrigo Riestra Piña.

A pesar del poco tiempo del cambio, las cosas en la mencionada dependencia han empezado a mejorar.

Mañana le hablaremos de esto, de los programas que han sido implementados en la operatividad de la dependencia e incluso en los tractores que se han venido entregando a campesinos organizados de diversas regiones de la entidad.

### **Nueva dirigencia de la liga**

**EL** 14 de diciembre deberá elegirse al nuevo dirigente de la Liga de Comunidades Agrarias en la entidad, en sustitución del señor Juan Balderas.

Ya hay un acuerdo entre los aspirantes, que son 16, para que sea el comité nacional el que designe a un candidato de unidad, al que todos ellos apoyarían.

Esto se hizo ante la imposibilidad de llegar a acuerdos para el proceso electivo.

Los más viables son Maritza Marín Marcelo, única mujer que participa como aspirante; Carlos Gil, que fue dirigente municipal en Puebla; Rufino Márquez, que fue miembro de la dirigencia estatal y el exdirigente de los maiceros, Efraín García Bello.

**NOTAS BREVES: Hay insistentes rumores de que Fernando Morales Martínez** será candidato plurinominal para una diputación local en las elecciones del 2013. Morales Martínez dejó hace algunas semanas la dirigencia estatal del PRI, presionado por grupos de interés que se han formado al interior del partido tricolor, para colocar a su gente en diputaciones y presidencias municipales. Consideraban a Fernando un estorbo para sus fines, pues él proponía elecciones internas para designar candidatos... **El nuevo dirigente del PRI, Pablo Fernández del Campo**, anda muy activo visitando a los sectores y grupos simpatizantes del PRI. Ya estuvo con los campesinos, con los obreros de la CTM, con las clases medias de la CNOP, con empresarios y agrupaciones empresariales, etc. Pugna por la unidad, pues afirma que sin ella el PRI tendrá dificultades para triunfar. Como hemos comentado en este espacio, en el PRI se han conformado pequeños grupos, como en el PRD se formaron corrientes o tribus, que inician guerras internas para sacar al mayor número de sus afiliados como candidatos a un puesto de elección popular. Pablo Fernández del Campo no pertenece a ningún grupo de éstos y es garantía de que habrá respeto a la voluntad mayoritaria de los priistas... **En los próximos días, el PAN "elegirá" a su dirigente estatal**, que será Rafael Micalco. Él ya fue dirigente y actualmente es diputado federal. A propósito del PAN, su dirigente nacional, Gustavo Madero, afirma que su partido sufrirá una desbandada de militantes hasta del 50 por ciento de sus afiliados. Y es que al ganar las elecciones del 2000, se volcó una enorme cantidad de "buscachambas" en el blanquiazul, que le hicieron perder su identidad, y ahora que perdió las elecciones de julio, lo abandonan sin ningún remordimiento... **El PRI elegirá a su dirigente nacional y a la secretaria general de ese partido**. Igual que el PAN, tendrá "un proceso democrático" del que saldrán electos César Camacho Quiroz como presidente nacional, e Ivonne Ortega como secretaria general. El primero es actualmente presidente de la fundación Colosio y la segunda acaba de terminar su periodo como gobernadora de Yucatán. Se da como un hecho que el exgobernador poblano Melquiades Morales Flores forme parte de la directiva nacional priista... **FACTOR Ciudadano es el nombre del partido** político que está conformándose por impulso del licenciado Leopoldo de Lara. Apenas está iniciando los trámites pero dice que ya cuenta con gente en varios estados. Habrá que esperar los resultados pues no sólo depende de tener a la gente, sino de otros factores.

<http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/diciembre/colum-pulso-101212.php>

(Mirador/Andrés Herrera Ruiz)

### **\*Los destapes de Fernández del Campo**

### **\*Esperanza de priistas, las delegaciones**

En una forma muy natural, el delegado presidente estatal del PRI, Pablo Fernández del Campo, prácticamente destapó a tres militantes de su partido a la presidencia municipal de Puebla.

Y digo que en una forma muy natural –valga la redundancia– porque otros líderes priistas a estas alturas se muestran misteriosos con los nombres de aspirantes.

Fernández del Campo, sin tanto tapujo, dio a conocer el pasado fin de semana que ya ha estado platicando con tres aspirantes que significan buenas cartas para el Revolucionario Institucional.

Enrique Agüera Ibáñez, rector de la Universidad Autónoma de Puebla.  
Desde hace tiempo se le ha venido diciendo en este espacio al lector que es una de las garantías y si antes no aceptó una senaduría, ahora parece que sí está interesado en participar en la contienda interna.  
Es político, muy relacionado, sabe equilibrar las fuerzas.  
Otro Enrique, pero Doger Guerrero, es rector de la misma institución, ex diputado local y actual legislador federal.  
Sabe lo que habla.  
Ya tiene experiencia.  
Fue alcalde de la ciudad.  
No entregó malas cuentas.  
José Chedraui Budib.  
Empresario que tiene tiempo de militar en las filas priístas.  
No se duda de su capacidad.  
Ahí están los primeros tres.  
Hay que recordar dos aspectos de la política que ha fijado Pablo Fernández del Campo.  
La primera: que está en contra del famoso, pero obsoleto "dedazo".  
Esto claro, ahora que no tienen un gobernador priísta.  
Segundo: que no serán los únicos con los que ha llegado a platicar.  
Los va a soltar poco a poco.  
Tercero: dijo que la "caballada" del PRI va a ser muy nutrida.  
Luego entonces van a ser más.  
Lo que estará haciendo es ir mencionándolos para esperar la respuesta, la reacción del electorado y la ciudadanía.  
Ahora más que nunca, el PRI tiene la oportunidad de recuperar la presidencia municipal de Puebla.  
A ver si efectivamente aprendieron de sus errores.

### **TRAS EL "HUESO"**

De no ser por Jorge Charbel Estefan Chidiac, ningún otro priísta quedó en las ligas mayores de Enrique Peña Nieto.  
Tanto Luis Maldonado Venegas, como Ardelio Vargas Fosado, seguirán en la SEP y Seguridad Pública estatal.  
Los que andan buscando el "hueso" son los ex diputados federales.  
Su esperanza está fincada en las delegaciones federales.  
Se lo he dicho en otras ocasiones aquí mismo.  
Son cargos que generalmente corresponden a cada partido que queda en la Presidencia de la República.  
Así sucedió con Vicente Fox Quesada.  
Puros panistas.  
Después con Felipe Calderón Hinojosa  
También abarcaron los panistas.  
Ahora que el PRI ha recuperado Los Pinos.  
Pues ahí están preparándose los priístas.  
Para ello, el ex dirigente estatal del tricolor, Juan Carlos Lastiri Quirós, es el coordinador de los delegados.  
Vamos a ver quiénes quedan y en dónde.  
<http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-12-10/mirador>



### **(Al Portador/Alejandro Mondragón)**

#### **Los diez movimientos para hallar la carta a la alcaldía**

En el juego de cartas para la definición del candidato del PAN a la alcaldía del 2013 que se disputan el gobernador Rafael Moreno Valle y El Yunque se visualiza claramente que ambos apostarán fuerte con la baraja abierta.

- 1.- Moreno Valle ya mostró que la carta que tiene hoy para sacar el juego es la de Antonio Gali Fayad, secretario de Infraestructura.
- 2.- El Yunque tiene la suya: Francisco Rodríguez Álvarez, presidente del Consejo Coordinador Empresarial.
- 3.- El mandatario cuenta con otra carta -si la que considera hoy fuerte termina por ser vetada por La

Organización-: Jorge Aguilar Chedraui, secretario de Salud.

**4.-** El mismo inquilino de Casa Puebla, donde se lleva a cabo el juego, dispone de una carta insertada en la baraja del oponente: Pablo Rodríguez Regordosa, secretario de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico. El Plan "B" (ustedes no lo vetan, yo tampoco, es mi empleado y es posición suya en el gabinete. Bonito).

**5.-** Otro naipe que por lo que se ve no es del góber, pero puede servir ante el rechazo de una parte de El Yunque porque use la carta de Pablo sería ni más ni menos que Fernando Manzanilla, el secretario general de Gobierno, quien se vuelve opción si El Yunque veta a Gali y descarrilla a Rodríguez Regordosa.

**6.-** Moreno Valle ya ejerció, eso sí, su derecho de veto de una carta del adversario que aún no sacaba: Ana Teresa Aranda, quien ya se puso atrás de la opción de Francisco Rodríguez.

**7.-** El Yunque todavía no ejerce su derecho de veto, pues espera hasta el final para usarlo quizá con el naipe que muestre el señor del Cerro.

**8.-** La Organización mantiene en stand by la sesión para emitir el decreto que defina a su carta para la alcaldía, aunque los jefes nacionales ya enviaron la señal a favor de Francisco Rodríguez. Esperan el desenlace del juego.

**9.-** Don Máximo (como le dicen los yunquistas a usted ya saben quién) juega sus cartas para la alcaldía para ganar en la puja por las candidaturas a diputados locales. Si pierde acá, garantiza allá. Es decir, puede salir derrotado en esta mano, pero llevarse el juego a largo plazo con el tema del Congreso, real interés.

**10.-** Las fiestas decembrinas marcarán un impasse para reanudar la etapa final del juego después del II Informe de Labores, 13 de enero del 2013.

[http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=9534&Itemid=70](http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9534&Itemid=70)

### **(La Tempestad/Valentín Varillas)**

#### **Huepa, siguiendo la ruta de la corrupción institucional**

El actual alcalde de San Andrés Cholula sigue al pie de la letra el ejemplo de mal gobierno y corrupción institucional que le heredaron sus antecesores.

Desde la administración de Gregorio Morales Tepanecatí en aquel oscuro trienio 96-99 se inauguró un muy lucrativo negocio cimentado en la expedición irregular de licencias y permisos de construcción, además de los muy solicitados finiquitos de obra, documentos que no sólo se entregan de manera discrecional, sino que ya tienen un precio fijo pactado de antemano.

Fraccionamientos de lujo como La Vista y Mesón de San Martinito son auténticos monumentos a la descarada corrupción que ha imperado en San Andrés desde hace más de 15 años.

Es precisamente en la colonia San Martinito, ahí en el Blvd. Atlíxcáyotl frente a La Vista, en la esquina de calle Perseo y el Camino a San Martinito, en donde se escribe uno de los más recientes capítulos de esta penosa y aberrante historia.

En este lugar se construye el desarrollo Torres Perseo, además de un hotel.

En un predio de 3 mil metros cuadrados, el Municipio de San Andrés Cholula ha emitido nuevamente permisos para un proyecto que se encuentra totalmente fuera de norma.

De entrada, no fueron respetados los parámetros contemplados en el Plan de Desarrollo Municipal de San Andrés Cholula, el Programa Regional de Ordenamiento Territorial de la Zona Centro-Poniente del estado de Puebla y la Declaratoria de Reservar Destinos y Usos de Predios y Áreas Territoriales.

En pocas palabras, la obra, como en el caso de La Vista, viola los criterios de densidad que marca el Programa de Desarrollo Urbano que para la zona es H-0, que contempla el desarrollo de vivienda unifamiliar o condominio horizontal y un máximo de 6 viviendas y 27 habitaciones para un predio de mil 200 metros de superficie.

La norma establece un máximo de 600 metros cuadrados para la construcción del primer nivel y permite un máximo de 2 niveles con una altura total de 6 metros totales.

Según lo publicado en su página de internet [www.torresperseo.com](http://www.torresperseo.com), el desarrollo contará con 80 departamentos y 8 Penthouses en 24 pisos, más un hotel. La violación a la ley es, por lo menos, descarada.

Por si fuera poco, la constructora Desarrolladora Inmobiliaria Xaltepec S.A. de C.V. en el proceso de excavación ha causado graves agravios a los vecinos y usuarios de escuelas, clubes deportivos y demás instituciones asentadas en la zona.

Hace poco, con toda impunidad derribaron la caseta de vigilancia que los colonos habían construido para fortalecer la seguridad en una zona en donde hay ya un alto índice de delitos y robos.

Posteriormente, con permiso de la Dirección de Desarrollo Urbano del municipio y sin contar con un estudio de impacto vial, invadieron uno de los dos carriles de salida del Camino a San Martinito para incorporarse al Blvd Atlíxcáyotl, ocasionando con esto un verdadero caos vial por alto flujo vehicular que tiene esta avenida. Así

mismo, para solucionar el problema vial de la zona, se pretende "expropiar" los predios vecinos para ampliar las calles Perseo y Camino a San Martinito, afectando a los propietarios de los predios ubicados en la esquina de Camino a San Martinito y Blvd. Atlixcayotl y los ubicados a todo lo largo de la Calle Perseo desde la Atlixcayotl hasta el CRIT.

Los afectados han acudido a las autoridades para que pongan un alto a la intransigencia de esta constructora, sin que ninguna petición haya tenido una respuesta positiva por parte de los funcionarios del ayuntamiento sanandreseño.

Tal parece que la intención es darles largas, ganar tiempo y permitir que la obra se termine sin ningún contratiempo y sin importar las arteras violaciones a la ley y las afectaciones a los habitantes y dueños de predios del lugar.

¿De a cómo fue ahora señor presidente municipal?

[http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=9535&Itemid=71](http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9535&Itemid=71)

## **Sexenio**

### **(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía)**

#### **Alejandro Armenta: entre Pepe Chedraui y una Delegación**

Mata la duda: ¿serán poblanos o no los delegados federales que vendrán a Puebla?

Aunque en el Centro se sostiene la tesis de que en todo el país serán foráneos, hay algunos que han empezado a correr la versión de que —en el caso de Puebla— algunos serán poblanos.

Alejandro Armenta, derrotado presidente del PRI en la elección de 2010, asegura por todos lados que vendrá como delegado federal de la Secretaría de Desarrollo Social, a través de la cual está pensando en destinar toda clase de apoyos a Pepe Chedraui, a quien le opera desde ya en vías de las elecciones de 2013.

Armenta fue un soldado leal en tiempos de Mario Marín, quien lo hizo de todo: director del DIF estatal, secretario de la Sedeso, presidente del CDE del PRI.

De hecho, Armenta era parte del proyecto transexenal del marinismo.

¿Cómo olvidarlo?

Primero Javier López Zavala a la gubernatura y luego Armenta.

Otro nombre que se maneja en la Delegación de Agricultura es el del experimentado Alberto Jiménez Merino, quien preferiría incorporarse al gobierno federal en una cartera relacionada con el campo, del que es un experto.

**El Relevo en el Tribunal.** Cuando Rafael Moreno Valle ganó la gubernatura de Puebla, Carlos Alberto Julián Nácer celebró con discreción en su casa de La Paz: se tomó tres caballitos de tequila y se imaginó en la Presidencia del Tribunal Superior de Justicia (TSJ).

Las semanas siguientes mantuvo la mesura y una sonrisa eterna que no parecía abandonarlo nunca.

La sonrisa de quien sabe algo que los demás no saben.

Pero algo pasó: algo se movió de su lugar.

El notario Julián Nácer incurrió en un desliz que tiraría por la borda "su" Presidencia del Tribunal.

Y algo se escuchó en la Notaría en la que despacha: un sonido parecido al de un caballito de tequila que se va al suelo.

Los astros se alinearon entonces para un magistrado gris aunque estudioso: David López Muñoz.

Juez civil de muchos años, pese a su juventud (estuvo en Huauchinango y compartía las tertulias con los notarios de la región) el estudio era lo suyo.

El estudio y un inevitable bajo perfil.

Y un gusto a veces desmedido por la bebida.

Fueron días decisivos: de dudas y mortajas.

Y a la par que caía Julián Nácer, subía el semidesconocido López Muñoz.

Lo recuerdo el 1 de febrero de 2011.

Rafael Moreno Valle acababa de rendir protesta como gobernador del estado y de tocar los tambores de guerra en contra del empresario Ricardo Henaine.

Los invitados especiales se dirigieron a Casa Puebla, donde se ofrecería una comida.

Y justo afuera de la residencia oficial, a la expectativa, como quien espera el camión en una esquina, estaba parado David López Muñoz.

-¿No va a pasar, magistrado? -le pregunté.

-Es que no tengo boleto -me dijo.

Estuve a punto de darle el mío.

Una hora después lo volvía saludar en los jardines de Casa Puebla.

-¿Ya?

-Ya.

Y sonrió ligeramente.

Días después rindió protesta como presidente del Tribunal en lugar de León Dumit Espinal.

Dos años después de esa fecha, López Muñoz regresaría a su papel de magistrado y perdería la calidad de Presidente.

Y es que todo está listo para que un itamita —joven abogado, maestro en Administración de Negocios—, entre en su lugar.

¿Su nombre?

Roberto Flores Toledano.

Licenciado en Derecho por la UNAM, MBA por el ITAM, abogado postulante en materia fiscal y administrativa, Flores Toledano se convirtió en magistrado del TSJ en 2011, cuando fue el único elegido por unanimidad por el Congreso del Estado.

Con él se acaba una época de abogados conservadores al frente del Tribunal y empieza, sin duda, la tan añorada modernización de un Poder anquilosado.

Los tambores suenan.

El relevo está en su punto.

Un sonido parecido al de un caballito de tequila que se va al suelo se escucha en el ambiente.

<http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4771>



### (Parabólica/Fernando Maldonado)

#### De candidatos 'ciudadanos' y panistas 'patito'

Con la construcción de la etiqueta #SoyFranco (hashtag) en la red social Twitter, ayer domingo se dio la primera declaratoria pública de un sector del Partido Acción Nacional que no está dispuesto a entregar bastiones que en el pasado inmediato les fueron arrebatados.

Un grupo cupular de ese partido articuló la estrategia detrás de una preposada dominical que permitió ubicar en el escenario público a quien peleará la postulación panista al candidato oficial a presidente municipal en la capital.

Se trata del dirigente del Consejo Coordinador Empresarial, Francisco Rodríguez Álvarez, miembro de una familia ultra conservadora y declarada empatía con las causas del panismo tradicional.

El representante de la cúpula de cúpulas empresariales dijo todo sin decir nada, como se estila en el lenguaje críptico de la clase política. Cuestionó a panistas "patito" que se han anunciado sin rubor en anuncios espectaculares con propósitos de hacerse conocer entre un electorado que hasta antes de 2010 los había ignorado.

Ahí están los titulares de Salud, Jorge Aguilar Chedraui; de la Secretaría General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, y de Infraestructura, Tony Gali Fayad, a quien la prensa local lo ubica como el caballo negro de la administración.

Con la pretendida posición de ciudadano sin partido, Rodríguez Álvarez lanzó un dardo con un claro destinatario que los congregados celebraron.

"Yo quiero invitarles a que no le abran la puerta a las malas prácticas en su partido, a que no dejen entrar a lo peor de otros partidos a su partido y con sus prácticas, a que le abran la puerta a lo mejor de los ciudadanos, yo apelo a los panistas de corazón, a esos panistas que no se venden por 500 pesos".

Fue como la primera declaratoria pública de la batalla que viene. Ahí estuvieron el presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, los diputados Juan Carlos Espina, Ana María Jiménez, Rafael von Raesfeld y los líderes estatal y municipal, Juan Carlos Mondragón y Gerardo Maldonado.

"Aquí veo a hombres y mujeres que a lo largo de los años han arriesgado nombre, patrimonio, prestigio, posiciones políticas, posición social por tener una vida pública más sana, más respirable, más benéfica", arengó Espina en el encuentro que llevó como definición "identidad y convicción".

"El PAN quiere a líderes como Franco Rodríguez", lanzó en la parte final el diputado panista que abiertamente se ha opuesto a las formas de hacer política del compacto grupo en el poder que llegó al gobierno cobijado por una coalición política notoriamente coyuntural e imperfecta que impulsó el pragmatismo del expresidente Felipe Calderón; los exjefes de Gobierno Marcelo Ebrard y Manuel Camacho Solís y la lideresa magisterial Elba Esther Gordillo Morales.

El poderío económico y las alianzas políticas nacionales de quien pugna por un candidato oficial en el partido en el poder significarán un obstáculo descomunal frente a los panistas con "identidad y convicción" que ayer se congregaron en el salón Country Club de la capital poblana.

Habrà que ver de qué cueros salen más correas.

<http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica>



### (La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz)

#### La lealtad de los diputados del PRI

**Si las relaciones entre Pablo Fernández del Campo Espinosa y Edgar Salomón Escorza no eran muy buenas**, tras la designación del primero como delegado presidente del PRI estatal éstas se han vuelto francamente difíciles.

Y no tanto por el temperamento de los dos, sino **por el recado que Fernández del Campo le transmitió al coordinador del grupo parlamentario del PRI** y presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política del Congreso del estado **en el sentido de que si no acataba las instrucciones del CEN sería relevado**.

El mensaje de Fernández del Campo **lo recibió luego de que el Poder Legislativo aprobó el nombramiento de cuatro nuevos magistrados del Tribunal Superior de Justicia**, entre ellos el del panista **Roberto Grajales Espina**.

Antes de esa sesión del jueves 29 de noviembre **los diputados integrantes del grupo parlamentario del PRI habían recibido la instrucción** –vía el dirigente estatal de su partido– **de no apoyar la propuesta que envió el gobernador Rafael Moreno Valle** a favor del ex delegado de la SCT para que fuera electo magistrado del Poder Judicial del estado.

**Razones no le faltaban a Pablo Fernández del Campo y al CEN del PRI**, dada la inexperiencia y **falta de carrera dentro del Poder Judicial de Roberto Grajales**, quien a pesar de haber egresado de la escuela de Derecho de la Upaep **jamás ha litigado, ni trabajado como empleado de algún juzgado o instancia jurídica**. Todos sus méritos, por llamarles de algún modo, son en el terreno partidista.

El caso es que **el día de la sesión no todos los diputados del PRI acataron la línea marcada por el CEN**. Unos sí lo hicieron, otros la contrariaron y otros más de plano se ausentaron durante la votación.

**Fernández del Campo envió al CEN un reporte de lo sucedido**, con la aclaración de que no podía precisar cómo había votado cada uno de los 14 diputados del PRI, pues la votación había sido secreta.

**Sin embargo entre los propios legisladores del PRI trascendió que sólo cuatro de ellos votaron en contra de Grajales**, pues los restantes diez lo hicieron a favor, se abstuvieron o ausentaron del salón de sesiones, lo que explica por qué el panista fue electo con menos sufragios que los demás magistrados.

**El panista fue electo con 27 sufragios a favor**, cinco en contra y una abstención.

Tal situación provocó que **al día siguiente un miembro de la dirigencia nacional priísta se comunicara con Edgar Salomón** para reiterarle en términos menos cordiales lo que Pablo Fernández de Campo ya le había dicho: que **respaldaba los lineamientos de su partido o el PRI podría tomar la decisión de relevarlo como su coordinador parlamentario** en la LVIII Legislatura local.

**Ahora entiende por qué se dice que los diputados locales del tricolor tendrán que definir con quién están sus lealtades** y por qué el futuro de algunos de estos como posibles candidatos a presidentes municipales dependerá más de su lealtad al PRI que de su cercanía al gobernador Moreno Valle.

\*\*\*

Simón dice:

"La traición la emplean únicamente aquellos que no han llegado a comprender el gran tesoro que se posee siendo dueño de una conciencia honrada y pura".

Vicente Espinel (1550-1624) Escritor español.

<http://e-consulta.com/blogs/corte/>

### (Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez)

#### La bronca del PRI de Puebla

**Si existen las redes sociales que han regenerado la memoria histórica, cabe preguntar: ¿por qué algunos políticos siguen siendo timoratos, churriguerescos, barrocos y dalevuelta?**

Otra pregunta: si el PRI tiene la oportunidad de recuperar la confianza de la sociedad, ¿por qué sus dirigentes conservan el estilo aquel que los llevó a perder la confianza del pueblo y por ende la Presidencia de la

República?

Debe haber muchas respuestas, unas sencillas y otras tan sofisticadas que podrían formar parte de los textos de sesudos politólogos. Sin embargo, para el que esto escribe, la única razón de esa tozuda persistencia, se debe a que los políticos (la mayoría) han perdido su capacidad de aprendizaje y también de lectura. Y lo peor: algunos son jóvenes con actitudes de viejo, o viejos asustados ante la dinámica social de los nuevos tiempos. De cualquier manera unos y otros están rebasados por la generación actual que, en el mejor de los casos, suele verlos con desprecio o, si son esos políticos clones del pasado reciente, con la indignación que provoca el insulto a la inteligencia, la de la opinión pública.

Lo que usted acaba de leer se me ocurrió después de revisar la entrevista que Álvaro Ramírez Velasco (e-consulta) le hizo a Pablo Fernández del Campo, dirigente estatal de PRI poblano. Transcribo algo que avala lo que digo líneas arriba:

La pregunta del reportero fue la siguiente:

"Desde su perspectiva, Mario Marín, como muchos otros cuadros, integra el capital del PRI..."

Y Pablo respondió como antaño lo hacían los políticos en cuyo léxico se concentraba la demagogia, la retórica sin compromiso, lo timorato, el pánico a las jerarquías, la vergonzosa disciplina, la absurda institucionalidad, la gratitud perruna y el discurso parroquial:

"Es un ex gobernador que su legado está y que él, como muchos ex gobernadores que siguen siendo priístas y como muchos cuadros distinguidos y como muchos ex diputados locales y federales que han dado las batallas, que han entregado cuentas, pues eso es el capital del PRI, y eso es lo que me parece que, junto con Enrique Peña Nieto, vamos a estar..."

"¡Joder!", diría un baturro ofendido por semejante galimatías.

"¡Carajo!", espetaría cualquiera de los priístas que se entusiasmó con el cambio que auguraba el deslinde del poder variopinto que ejerce Rafael Moreno Valle Rosas.

"¡Ya ni la chinga!", estarán pensando aquellos que confiaron en que el relevo sería para que el PRI mejorara.

"¡Aplauso!", gritarán los panistas y los tráfugas del priismo, los primeros porque aún persisten los argumentos electorales para combatir al PRI, y los segundos complacidos porque para ellos su ex partido ya no tiene remedio.

Bueno, para acallar la altisonante especulación del columnista, a quien no le cabe la menor duda, el único con el nuevo dirigente estatal del tricolor, se llama Mario Plutarco Marín Torres. Sí, el góber que descuidó los flancos y la retaguardia por andar viendo pa' delante, hacia el futuro (el suyo); el mandatario que entregó la plaza para negociar su tranquilidad y la de su familia; el priista que —dicen los auditores que callan porque hay órdenes de muy arriba— se llevó hasta el mecate.

Con el entusiasmo que le distingue, después de enterarse de las lisonjas del dirigente de su partido en Puebla, este "cuadro distinguido" seguramente habrá dicho en tono de festejo: "¡Ese es mi Pablito, chingao!"

¿Qué dirá el *staff* político de Enrique Peña Nieto cuyo interés es legitimar al nuevo presidente y con él al PRI con todo y su parafernalia?

Vuelvo a especular e imagino la respuesta consensuada de los hombres del Presidente:

¿Nos habremos equivocado?

Vaya bronca en la que se metió Pablo Fernández del Campo, asiduo lector de sus propios argumentos...

[http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/la-bronca-del-pri-de-puebla?category\\_id=62](http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/la-bronca-del-pri-de-puebla?category_id=62)



### (Garganta Profunda/Arturo Luna)

#### Ceresos de Puebla: Circo, Maroma y... Corrupción

En mucho tiempo nadie se imaginó que el **sistema penitenciario poblano** pudiera estar **peor que antes**.

Pero el tamaulipeco **Juan Roberto Montes** vino a Puebla a demostrar que para él **no hay imposibles**.

Y es que desde que tomó las riendas como **director del Cereso de San Miguel**, con el consentimiento de su superior, el titular de la SSP, **Ardelio Vargas Fosado**, el **desorden**, la **corrupción** agravada y el **libertinaje** han sido su **sello personal**.

Tres **ejemplos** bastan para confirmarlo:

1.- **Edmundo Tiro Moranchel**, uno de los mayores **defraudadores** que se han conocido en la historia moderna de Puebla, ha trasladado su **imperio** a uno de los cuartos de V.I. en la cárcel de San Miguel, lugar desde el cual **controla su negocio de préstamos** que ahora ofrece -con los intereses más bajos del mercado-

a los **4 mil internos de la prisión estatal**, hechos que han sido relatados **hasta la ignominia** por infinidad de publicaciones impresas y digitales, **sin que lo anterior haya ameritado al menos una investigación de rutina** como para **disimular** que el sujeto tiene compradas a las **autoridades** del penal.

**Edmundo Tiro Moranchel** no es el único, pero si al menos el **más célebre** de los internos de San Miguel **con más amigos** en su cuenta de **Facebook**, espacio desde el cual públicamente negocia **sin pudor** alguno desde hace al menos un año con los **miles de defraudados** que lo demandaron.

2.- Desde hace meses el abogado **Fernando Urbano Castillo Pacheco**, quien se hace llamar "El Niño de Oro", publica quincenalmente críticas al gobierno, al poder Judicial y a los diputados en el influyente periódico digital **e-consulta**.

En su última colaboración el pasado lunes 26 de noviembre, incluso hace un agudo **análisis** sobre el sexenio de **Felipe Calderón**:[http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com\\_zoo&view=item&layout=item&item\\_id=8678](http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=8678)

**Escribir y ejercer el sagrado derecho a la crítica** no es en Puebla, al menos hasta hoy, un **delito**.

Sólo que hay un **pequeño detalle**: el leguleyo desde hace un año se encuentra **preso** en el Cereso de San Miguel; sin embargo, eso **no es obstáculo** para que también se desplace libremente y a sus anchas por el Facebook y Twitter, con la condición de que hable bien del director.

3.- Un **interno** cuyo nombre hasta el momento se ignora, la semana pasada difundió por **Youtube** un video de 2 minutos con 22 segundos en el cual **denuncia a los directivos del Cereso de San Miguel por el asesinato de uno de sus compañeros**, que según él no murió por enfermedad, sino que fue **masacrado a golpes** por los **custodios**, con la **complacencia** de las autoridades de dicha prisión.

Sea o no cierto, que fue **asesinado**, lo que es un hecho que es que los **tres casos** que acabo de citar ponen en **evidencia** de manera contundente que **los internos del Cereso gozan de un sinfín de privilegios**, entre ellos el acceso libre y sin ninguna restricción a **internet**, gracias a lo cual pueden entonces tener acceso a Twitter, Facebook y Youtube, así como a todas las **herramientas** que *-gracias a Dios-* la **tecnología** ofrece actualmente, incluyendo **cámaras de videograbación**.

Y todo esto sólo puede ser **explicado** bajo la **lógica de la corrupción**, que en ocasiones llega incluso a jugar **en su contra**, debido al famoso video en el cual son denunciadas las autoridades del centro penitenciario: [http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=33760:reos-denuncian-en-youtube-asesinato-de-un-interno-en-el-cereso-de-puebla&Itemid=126](http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33760:reos-denuncian-en-youtube-asesinato-de-un-interno-en-el-cereso-de-puebla&Itemid=126)

**¿Qué es lo que sigue?**

¿Qué es lo que pronto veremos los poblanos?

¿Un **Reality Show** de San Miguel con sus artistas exclusivos **Los Hermanos Leonardo y Edmundo Tiro Moranchel**?

¿Acaso **Ardelio Vargas** se piensa convertir en el **Genaro García Luna** de Puebla?

¿Pensarán hacer de la cárcel un **set de televisión**?

¿Que la **inefable** contralora **Patricia Leal Islas** nunca piensa intervenir?

Las **pruebas** de la **corrupción** que hay en San Miguel son **kilométricas**...

El único **problema** es que **en el gobierno morenovallista nadie las quiere ver**.

[http://www.pueblaonline.com.mx/garganta\\_prof/](http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/)

### **(Contrastes/Carlos Gómez)**

#### **Blas Villegas juega su última carta**

El ex director del Comité Estatal de Agua y Saneamiento de Puebla (CEASPUE), Blas Villegas Lara, jugará en las siguientes semanas su última carta para tratar de dejar sin efecto la sanción que le impuso la contralora, Patricia Leal Islas.

Blas Villegas recibió una inhabilitación de doce años para ocupar cargos públicos y una multa de un millón 605 mil pesos por concepto de daño patrimonial causado a las arcas estatales cuando fue director del CEASPUE.

A lo largo de todo este año el ex funcionario estatal y la contralora, Patricia Leal, han mantenido un largo pleito legal en los tribunales federales pero el pasado 6 de noviembre Blas Villegas recibió un golpe certero cuando le negaron el amparo 1070 / 2012 del Juzgado Primero de Distrito.

En el resolutivo de dicho expediente se determinó que no existían elementos para dejar sin efecto todo el procedimiento del expediente SEDUO 010/2010 de la Secretaría de la Contraloría en el que se detectaron diversas anomalías en el manejo de los recursos.

Sin embargo, en los primeros días de diciembre promovió un recurso de revisión para tratar de revivir su amparo, ya que si pierde en esta etapa entonces no habrá poder legal que revierta las sanciones que le impuso Patricia Leal.

Así que en términos prácticos Blas Villegas jugará su última carta.

\*\* \*\*

Cuentan que la familia García Ramírez podrá pasar la navidad en su residencia de Jardines de Zavaleta.

Por diversas razones las autoridades poblanas no han devuelto la propiedad de David García Ramírez pero es cuestión de días para que se concluya el proceso legal y la esposa e hijos del aún prófugo de la justicia, Javier García Ramírez, puedan regresar a vivir a ese inmueble.

Hay que insistir en que la familia de Javier García Ramírez no podrá rentar, ni vender la residencia porque el fallo del juez establece que sólo están autorizados para habitarla en lo que termina el proceso penal que está abierto contra el ex titular de la SEDUOP.

Y lo mismo ocurrirá con las oficinas de Gisela García Ramírez en las Torres JV, porque podrá usarlas para trabajar en la empresa pero la propiedad sigue bajo custodia de la Procuraduría General de Justicia del Estado de Puebla.

\*\* \*\*

[http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=33972:blas-villegas-juega-su-%C3%BAltima-carta&Itemid=137](http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33972:blas-villegas-juega-su-%C3%BAltima-carta&Itemid=137)

## **MILENIO**

### **(Trascendió Puebla)**

**:Que** con las pifias cometidas por el equipo de Juan Carlos Morales Páez en la organización de varios eventos donde asistió el gobernador Rafael Moreno Valle, flaco favor le hacen al funcionario estatal porque se aleja la posibilidad de pasar de encargado del despacho a titular de la Secretaría de Sustentabilidad Ambiental y Ordenamiento Territorial (Ssaot).

**:Que** al diputado local albiazul por el distrito 20 de Ciudad Serdán, Jorge Garcilazo Alcántara, ya lo esperan sus ex correligionarios del PRI para competir por la Presidencia Municipal de Tlachichuca donde gobernó durante el sexenio de Manuel Bartlett Díaz.

Uno de los priistas de aquel municipio que se frota las manos en espera de la hora de la revancha es quien fuera el secretario general del ayuntamiento durante su gestión, así como el ex candidato marinista que perdió frente a la coalición Compromiso por Puebla.

**:Que** mientras el IEE hace oídos sordos a los actos anticipados de campaña, los aspirantes aprovechan esta omisión para darse vuelo con su promoción velada y lograr con ello posicionarse entre el electorado.

Tal es el caso de Roberto Maxil Coyopotl, aspirante a la presidencia municipal de San Andrés Cholula, quien ya se promociona a través de folletos repartidos en la zona, difundiendo su imagen, perfil y trabajo realizado a favor del municipio, además de contar también con un sitio web en el que plantea la misma línea, todo por lograr un espacio en 2013.

**:Que** el destape de Franco Rodríguez, presidente del Consejo Coordinador Empresarial, como aspirante a la candidatura por la presidencia de Puebla del PAN, no pudo contar con mayor respaldo que toda la plana del Yunque reunida para darle apoyo y empuje a su "gallo", quien ya promociona su imagen con el Observatorio Ciudadano, organismo adherido a la asociación civil Justicia Ciudadana.

**:Que** en las últimas semanas la empresa Minera Frisco no ha tenido una buena racha, primero el retiro de su maquinaria en Tetela de Ocampo, luego que les fueron negados los permisos por parte de Semarnat para realizar el trabajo de explotación en este municipio; ahora se da conocer el accidente de un trabajador que laboraba en la mina de San Francisco en Aguascalientes, hecho que deja muy mal parada a la firma, que por cierto es bastante rechazada por los poblanos.

<http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9166742>

### **(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza)**

#### **Pugnas por candidaturas del PRI**

Con el eventual arribo del mexiquense César Camacho Quiroz y la yucateca Ivonne Ortega a la dirigencia nacional del PRI, la prioridad entre las 14 elecciones locales del país en el 2013, Puebla debería tener prioridad. La excepcionalidad que establece la legislación local para fijar un periodo de 4 años 8 meses en la gestión de los 217 presidentes municipales y los 26 distritos, para arribar a comicios concurrentes en 2018, hace muy complejo el proceso electoral.

Con reglas básicas internas como la emisión de la convocatoria para elegir candidatos a las presidencias municipales mediante el método de consulta a la base, convención de delegados y por usos y costumbres, los

priistas empiezan a despedazarse por las candidaturas.

Si bien el delegado presidente del CDE del PRI Pablo Fernández del Campos cuenta con la capacidad para la conducción del proceso interno, en los municipios faltan reglas y trabajo a ras de piso porque en algunos municipios se empieza a descomponer la pugna por las candidaturas.

La falta de reglas muy precisas, pero con el recurso de recurrir al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, hacen del PRI una especie de la casa del jabonero, porque en el que no cae, resbala.

En la mayoría de los municipios los grupos políticos interpriistas andan muy sueltos y los delegados no logran una buena operación política imparcial, por el contrario le empiezan a poner precio a su intervención, en agravio del resto de competidores.

Los ánimos se empieza a calentar y florecen pugnas personales, de familia, de grupos económicos locales y regionales que intervienen de manera abierta, o grupos ligados a actividades ilícitas que financian por debajo del agua porque quieren el control del territorio.

De no intervenir de la manera efectiva y establecer reglas muy claras por parte de las dirigencias, los procesos internos pueden tener desenlaces fatales porque grupos caciquiles y ex presidentes municipales con cuentas públicas sin aprobar se enfilan a arrebatar e imponer.

<http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9166739>

## RETO diario

(Posdata/Alfonso González Téllez)

### El berrinche de Huepa

El presidente municipal de San Andrés Cholula, **Miguel Ángel Huepa Pérez**, anda que no lo calienta ni el sol. Vamos, no busca quién se la hizo, sino quién se la pague, luego del fallo que emitió la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) en su contra por el cobro ilegal de impuestos que ejercía en la zona limítrofe entre Puebla y su comunidad.

Si bien, se salió con la suya por un tiempo, al final la ley le dio la razón a quien sólo reclamaba lo justo, es decir al ayuntamiento de Puebla.

Los magistrados de la Corte, por cierto, parecen haber dado un primer aviso sobre el histórico pleito territorial entre los dos municipios que se disputan una franja de más de 8 kilómetros, en la que están asentados comercios importantes, fraccionamientos de lujo, colonias e instituciones educativas de gran valía.

El Decreto de 1962 parece inviolable y, al parecer, le da la razón a Puebla en el cobro de impuestos y muchos otros derechos.

Me parece un absurdo que el edil, Huepa Pérez, haya asistido al Congreso del Estado a manifestar su inconformidad con la decisión final sobre el tema, cuando la SCJN es la máxima autoridad judicial en el país.

Su berrinche de poco le sirvió.

Habrà que recordarle al funcionario que al Poder Legislativo no le quedó de otra que respetar las disposiciones de la Corte y aprobar la Ley de Ingresos 2013 y las Tablas Catastrales distintas sobre Puebla y San Andrés Cholula.

Era una verdadera vacilada otorgar los mismos derechos a ambos ayuntamientos, cuando el Decreto de 1962 es claro.

Qué lástima, el edil sanandreseño ya no podrá hacer y deshacer en la zona limítrofe con Puebla. Dicen que por fin se le acabó su mina de oro. ¿Será?

El caso es que si Huepa pretendiera cobrar un solo peso de los impuestos de la citada zona -entre 10 y 15 millones- se estaría metiendo en un grande problema. Es más, incurriría en un grave delito establecido en la legislación penal procesal para el estado de Puebla, que se define como "concusión".

Los artículos 430 y 431, sección sexta, de la ley referida, señalan lo siguiente:

"Art. 430. Comete el delito de concusión el servidor público que con el carácter de tal y a título de impuesto o contribución, recargo, renta, rédito, salario o emolumento, exija por sí, o por medio de otro, dinero, valores, servicios, o cualquier otra cosa que sepa no ser debida, o en mayor cantidad que la señalada por la Ley.

Art. 431. El delito de concusión se castigará con destitución del cargo, empleo o comisión, inhabilitación para obtener cualesquiera otros, por un término de dos a seis años, multa de diez a cien días de salario y prisión de dos a seis años".

Con esto, el edil, Huepa, tendrá que pensar mucho las cosas si es que quiere contraatacar.

### Otras Posdatas:

\* Oaxaca, el abusador

No contentos con las magras e injustas condiciones laborales a las que están sometidos los trabajadores del Congreso del Estado, los diputados insisten en ponerles el pie en el cuello para matarlos de hambre.

Ahora, además de privarlos de su convivio navideño, pretenden asestarles un golpe fulminante a sus intereses. Lea usted:

Resulta que el flamante, millonario y excéntrico diputado priista, perredista, de Morena o de quien le ofrezca más y mejor, **Alejandro Oaxaca Carreón**, quien presume le sobra el dinero, quiere impedir que las plazas de los empleados del Congreso puedan cederse a un familiar directo del mismo trabajador cuando éste ya no lo pueda desempeñar.

Intenta, a través de una iniciativa de decreto reformar y adicionar disposiciones a la Ley de los Trabajadores al Servicio del Estado, para que sea la administración estatal la que determine directamente la ocupación de las plazas de los trabajadores.

“Oxaquita”, como se le conoce, quiere darle el tiro de gracia a los pocos o nulos beneficios con que cuentan los empleados del Poder Legislativo, quienes ya de por sí no ven la suya.

Quiere que las plazas del Congreso las decida el gobierno, sin más, ni más, de forma discrecional.

Y así quiere apoderarse, también, del próximo ayuntamiento de San Pedro Cholula.

<http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-EI-byuuiiohy-ey-Hcyp%20&id=2283>

## **La Jornada de Oriente**

**(Cuitlatán/Fermín Alejandro García)**

### **Conflicto entre tribus perredistas beneficia alianza del PRD con el PAN**

Desde el viernes pasado se puede dar por hecho que en Puebla por segunda vez el PRD se va a aliar electoralmente con el PAN, pues los conflictos que surgieron entre los líderes nacionales de las tribus perredistas por la firma del Pacto por México provocó que se haya transferido al Consejo Estatal del partido del sol azteca la decisión de aceptar o rechazar una alianza con Acción Nacional, y de sobre es conocido que ese órgano está controlado por el grupo del senador Luis Miguel Barbosa Huerta, quien está al servicio de los intereses políticos del gobernador de Puebla Rafael Moreno Valle Rosas.

El viernes de la semana pasada se decidió cancelar el XIV Congreso Nacional del Partido de la Revolución Democrática en donde se pretendía, que entre los días 14 y 16 de diciembre, discutir el proyecto político inmediato del partido, el cual incluía decidir si era pertinente repetir alianzas electoral con el Partido Acción Nacional en por los menos tres estados del país, entre ellos Puebla.

La expectativa que había era que en el Congreso Nacional se podía dar marcha atrás a los intentos aliancistas de facciones del PRD con la derecha, ya que desde hace algunas semanas, el grupo de “Los Chuchos”, es decir la corriente Nueva Alianza, ha empezado a mostrar acercamientos y entendimientos con el gobierno de Enrique Peña Nieto y el PRI.

Por esa razón, hace unos días el presidente nacional del PRD, Jesús Zambrano, quien es parte de “Los Chuchos” firmó el Pacto por México –que es impulsado por el nuevo gobierno de Peña Nieto– a espaldas de la mayoría de las corrientes del partido del sol azteca, lo cual derivó en un cuestionamiento de las principales expresiones de dicha fuerza política contra el dirigente y ello acabó por provocar la cancelación del XIV Congreso Nacional, sin que se tenga alguna fecha tentativa para que se pueda volver a convocar.

Ante ese escenario lo que ocurrirá es que se transferirá al Consejo Estatal del PRD en Puebla la facultad de decidir si en la entidad debe haber alianza con el PAN, bajo el criterio de que ya está en marcha el proceso electoral 2012–2013 y no es posible esperar a que se intente realizar de nueva cuenta el XIV el Congreso Nacional.

Dicha situación ha resultado altamente favorable para el grupo de Luis Miguel Barbosa Huerta, a tal grado que se sabe que la dirigencia estatal del partido –encabezada por Eric Cotoñeto– se ha apresurado a aprovechar esta coyuntura y está convocando al Consejo Estatal a sesionar antes de que acabe el año, para de esa manera amarrar una alianza con el PAN y el gobernador Moreno Valle lo antes posible.

Desde ahora se puede pronosticar que no habrá impedimento para que el Partido de la Revolución Democrática acepte de nueva cuenta aliarse con el PAN, no solamente porque no habrá los cuestionamientos que seguramente se iban a hacer en el Congreso Nacional de quienes consideran que incongruente esa unión de fuerzas, sino porque en el Consejo Estatal la corriente de Barbosa tiene controlada a la mayoría de sus miembros.

Ese órgano está conformado por 158 miembros y de ellos, 86 son de la corriente Nueva Izquierda, más 31 de grupos aliados, lo que da un total de 116 integrantes que hacen una mayoría que no podrá ser combatida por las expresiones que se oponen a que el partido sea parte del proyecto electoral de Moreno Valle.

Con ello, Barbosa podrá concretar la alianza electoral que, desde julio de este año, acordó con el gobernador a espaldas de la mayoría de los grupos del partido que se sienten defraudados por Moreno Valle de quien no obtuvieron ningún beneficio político haberlo ayudado a llegar a la gubernatura en 2010.

Barbosa enfrentaba la dificultad de que mientras él en este año intensificó sus relaciones y acuerdos con el gobierno panista de Moreno Valle, su corriente política –Nueva Izquierda– a nivel nacional empezó a distanciarse del PAN y tener un mejor entendimiento con el PRI.

Ahora ese obstáculo ya ha sido zanjado y nada impide que el PRD de nueva cuenta quede bajo el control de la derecha.

Se sabe que una condición que ha puesto Eric Cotoñeto para que su partido vaya unido al PAN en la próxima elección, es que por lo menos se le debe dar 100 candidaturas a presidentes municipales a políticos de extracción perredista.

Sin embargo, hace dos años se hizo la misma exigencia y al Partido de la Revolución Democrática solamente le tocaron 48 candidaturas a alcaldes, y la mayoría de estos aspirantes fueron derrotados.

No hay nada que impida que se vuelva a repetir este mal trato de parte del PAN y de Moreno Valle, toda vez que el PRD es una fuerza política que está en crisis y ha perdido a muchos de sus cuadros en rechazo por el sometimiento del partido por parte de la derecha. Sin contar con la falta de carácter y autoridad de Eric Cotoñeto.

Más allá de que se logren o no las 100 candidaturas, lo que se puede desde ahora pronosticar es lo siguiente:

Si el PRD se vuelve a aliar con el PAN se agudizará su pérdida de identidad como partido de izquierda y en general como fuerza política, ya que a lo largo de los dos últimos años ni fue parte del gobierno de Moreno Valle ni ha sido oposición al mismo. Es decir, es un instituto político que está en el limbo.

Actualmente no hay nada que distinga al PRD de la forma de gobernar de la derecha y al mismo tiempo, es un partido que no tiene presencia en el Congreso del estado, en los movimientos sociales y en general en la opinión pública.

Sin contar que la mayoría de los votantes de izquierda, militantes o no de los partidos políticos, creen en el liderazgo de Andrés Manuel López Obrador, y este, ya esta fuerza del PRD.

Por lo que se avizora que el PRD llegará las próximas elecciones a recoger sus cenizas.

[http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/conflicto-entre-tribus-perredistas-beneficia-alianza-del-prd-con-el-pan\\_id\\_17475.html](http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/conflicto-entre-tribus-perredistas-beneficia-alianza-del-prd-con-el-pan_id_17475.html)

### (Editorial)

#### **Insensibilidad**

A pesar de que el Juzgado Décimo de Distrito en el estado de Puebla concedió un amparo indirecto a una mujer, cuya propiedad ha sido afectada en mil 200 metros cuadrados por las obras del Colector Pluvial Atlaco–Recta Cholula, el secretario de Infraestructura, José Antonio Gali Fayad, no respetó el dictamen, por lo que la afectada, que es hermana de la diputada federal veracruzana por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), Regina Vázquez Saut, acudirá a segundas instancias judiciales para asegurarse de que el funcionario sea sancionado.

Esta es una muestra más de las arbitrariedades con la que se está conduciendo el Poder Ejecutivo estatal en el rubro de la obra pública, aunque hay otros ámbitos en los que seguía con similar naturaleza.

El único camino ante los abusos que está dejando el gobierno estatal y concretamente el secretario de Infraestructura, que aspira a ser alcalde, es el de la resistencia, ya sea social o legal. En el primer caso podemos ubicar a los vecinos de la Unidad Habitacional Manuel Rivera Anaya y de Tlaxcalancingo, y en el segundo a la mujer que está siendo afectada y que, tramitando un juicio de garantías sigue siendo afectada gravemente en sus derechos de propiedad.

Así las cosas, ya no cabe la menor duda de que el Poder Ejecutivo estatal está empeñado en llevar a cabo todas sus obras sin importarle otra cosa que su rentabilidad política, aunque eso conlleve el perjuicio de miles de poblanos, a quienes se ha tratado con un talante autoritario y totalmente antidemocrático.

Los daños que se puedan hacer a la traza urbana de Puebla parecen un reflejo del daño social que infiere este gobierno.

[http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/insensibilidad\\_id\\_17476.html](http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/insensibilidad_id_17476.html)

**+ El calor panista a Franco Rodríguez**

**+ La maestra ¿lejos del poder?**

**+ Hoy, el Nuncio en Puebla**

Francisco Rodríguez Álvarez recibió el "calor" panista este fin de semana en la que fue la posada de la identidad panista y donde reconoció, que aunque no le favorecen las encuestas que se han hecho públicas, pues lo importante es que los panistas sí lo ven como buenos ojos y como una opción real para convertirse en su candidato a la Presidencia Municipal..

Lo importante será saber qué es lo que opina el otro grupo de panistas, los que no están identificados con el Yunque, mientras tanto, sigue la promoción.

Tras el nombramiento de Emilio Chuayffet como Secretario de Educación Pública, los analistas políticos interpretaron esta decisión del Presidente Peña Nieto como un rompimiento abierto y claro contra la maestra Elba Esther Gordillo, la mujer más poderosa de México, dicen. Sin embargo, otros aseguran que todo es parte de un acuerdo previo con la lideresa vitalicia del SNTE y que no había afrenta real.

Sin embargo, hace unos días, antes que terminara la semana, se dieron a conocer los nombramientos de los Subsecretarios de la SEP y en ninguno de ellos apareció algún personaje cercano con la maestra, tal y como había ocurrido en los últimos dos sexenios panistas.

Otro nombramiento en que se siempre se veía su mano, era en el ISSSTE donde también habían ocurrido escándalos de corrupción.

Con estos mensajes que manda la Presidencia de la República, no creo que todavía haya quienes piensen que todavía existe un acuerdo o pacto para no tocar a la maestra. Incluso vale recordar el compromiso número 7 que Enrique Peña Nieto hizo hace 10 días cuando rindió protesta como Presidente de México:

7. Ha llegado el momento de la Reforma Educativa. Enviaré al Congreso de la Unión la iniciativa para reformar el Artículo Tercero Constitucional y, en su momento, la subsecuente Reforma a la Ley General de Educación. Con esta reforma educativa, se establecen las bases para el Servicio Profesional de Carrera Docente. Habrá reglas claras y precisas, para que todo aquel que aspira a ingresar, permanecer y ascender como maestro, director o supervisor, lo haga con base en su trabajo y sus méritos, garantizándoles plena estabilidad laboral. Adicionalmente a la reforma, he instruido al Secretario de Educación Pública solicitar al INEGI la realización de un censo de escuelas, maestros y alumnos.

En fin, como decía el maestro y politólogo Jesús Reyes Heróles en política, la forma es fondo.

CONFETI...Este día el Nuncio Apostólico Christophe Pierre, estará en Puebla para hacer la bendición oficial de la llamada Capilla de Diario dedicada a la Virgen de Guadalupe en el Seminario Palafoxiano...forma parte del nuevo santuario guadalupano que se edifica desde hace un par de años, con los donativos de los poblanos.

[http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id\\_columna=5100](http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5100)

**(Juicio/Mauro González Rivera)**

**LOS TRES CONOCIDOS DEL PRI LOS MANEJA YA PABLO**

ENRIQUE AGUERA IBÁÑEZ, ENRIQUE DOGER GUERRERO y JOSÉ CHEDRAUI BUDIB, conocidos como la terna del PRI para la presidencia municipal de Puebla, fueron mencionados por enésima ocasión, ahora por el dirigente del tricolor PABLO FERNÁNDEZ DEL CAMPO, como los posibles personajes a contemplar para la candidatura por parte del Comité Ejecutivo Nacional.

¡No hubo sorpresa alguna! ¡Menos asombro! ¡No hubo nada nuevo bajo el sol! ¡Los tres están listos en el arrancadero! Pablo empieza la tarea del manejo, hasta con cierta predilección pues pronto llegará el 2013. Ya borró de golpe y porrazo a OSCAR AGUILAR GONZÁLEZ, y éste jura y perjura que en esta ocasión no le harán de chivo los tamales y que en cuanto suenen los clarines de guerra, él estará formado para ir con todo a la batalla. ¿Se lo evitará la superioridad política?

El delegado presidente, en pleno idilio con el famoso alemán, propagador del halzhaimer, olvidó que FERNANDO MORALES MARTÍNEZ y JUAN CARLOS LASTIRI QUIRÓS, hace varios meses dieron a conocer nombres para la presidencia municipal. Cada uno por su lado y cada cual con nombres diferentes. Cinco apuntó el primero, cuatro el segundo.

En este espacio, surgió por primera vez el nombre de PEPE CHEDRAUI BUDIB. Antes de que lo mencionara el PRI. Varias fueron las críticas que recibí. Pero nunca dije que en plática informal él mismo me lo dijo. En fin.

**DE LOS 30 AÑOS DE AYER A LOS 50 DE HOY DE ESTEFAN**

Del espigado joven aquél que fue invitado por MANUEL BARTLETT DÍAZ para colaborar en su gobierno, pero que tuvo que esperar por algún tiempo en vista de que no tenía los 30 años de edad cumplidos, hoy cuando camina en el medio siglo de su existencia, inicia una etapa de trabajo en el régimen federal del presidente

ENRIQUE PEÑA NIETO, ocupando una cartera de la que sabe mucho. JORGE ESTEFAN CHIDIAC, despacha como director general del Banco del Ahorro Nacional y Servicios Financieros (BANSEFI), teniendo como jefe directo a uno de los hombres del presidente: LUIS VIDEGARAY CASO, Secretario de Hacienda y Crédito Público. Hay mucha agua bajo el puente y hay que dejarla correr hacia el futuro.

#### **PERSONAJES QUE RECIBIERON LA PRESEA FORJADORES**

El pasado 6 de diciembre se realizó la séptima entrega de preseas "Forjadores de Puebla", en el salón Barroco del edificio Carolino de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, sede del homenaje a 6 personajes destacados en diferentes ámbitos.

La Asociación Civil Forjadores de Puebla, anualmente entrega estos reconocimientos a diferentes personalidades que tienen un gran espíritu, y un solo propósito como es el de servir sin recibir nada a cambio. Esta la encabeza como el licenciado. ROGELIO GARCÍA RODRÍGUEZ, persona con un amplio sentido social y de servicio a los demás.

Dio fe del acto de entrega de preseas a destacadas personalidades: doctora en Ciencias, LILIA CEDILLO RAMÍREZ; escritora, doctora en letras y Cronista de la ciudad, GLORIA TIRADO VILLEGAS; Maestra LAURA GÓMEZ AGUIRRE, Directora de Administración Escolar de la BUAP; doctor AURELIO ROJAS MARTÍNEZ, Presidente Municipal Constitucional de Zacapala, licenciado y empresario JOSÉ JUAN JIMÉNEZ GARCÍA; y, doctor. SERGIO JIMÉNEZ CANCINO, Maratonista.

En representación del doctor ENRIQUE AGUERA IBAÑEZ, rector de la BUAP, estuvieron presentes el Maestro RAFAEL TORRES ROCHA y el vicerrector de docencia Maestro.

JOSÉ JAIME VÁZQUEZ LÓPEZ. Tras los honores a la bandera se entonó en nahuatl el himno nacional mexicano en su prehispanico acento por la profesora BERTA SOLEDAD MELÉNDEZ RAMÍREZ.

Después vinieron las palabras a cargo del licenciado ROGELIO GARCÍA RODRÍGUEZ, en las cuales resaltó los valores que tiene la asociación, los logros alcanzados en sus labores realizadas siempre en beneficio de las personas y la tarea de premiar anualmente a lo mejor de nuestra sociedad.

La lectura de las semblanzas de los galardonados se dieron de la siguiente manera: de la doctora. LILIA CEDILLO RAMÍREZ a cargo del doctor ROSENDO BRIONES ROJAS; director de la facultad de medicina de la BUAP. Del doctor SERGIO JIMÉNEZ CANCINO, el doctor ALEJANDRO ROMERO CARRETO; notario público en Huejotzingo. Por el doctor AURELIO ROJAS MARTÍNEZ habló el licenciado MIGUEL ÁNGEL PÉREZ MERCHANT, comunicador de televisión.

La semblanza de la Maestra. LAURA GÓMEZ AGUIRRE estuvo a cargo del Maestro RAFAEL TORRES ROCHA; representante del rector de la BUAP. De la Doctora. GLORIA TIRADO VILLEGAS, la semblanza de su amplia trayectoria estuvo a cargo de la Maestra LIDIA ERNESTINA GÓMEZ, notable investigadora de historia. La correspondiente al licenciado y empresario JOSÉ JUAN JIMÉNEZ GARCÍA, corrió por cuenta de ALBERTO VICTORIA, jefe en mercadotecnia de la empresa "Mister Tennis".

Durante el evento se dio la participación notable del joven tenor ERICK ASTORGA, quien entonó dos melodías que engalanaron sustancialmente la presencia de los galardonados y de todos los ahí presentes.

#### **IMPONDRÁ DIRIGENTE EN LA CNC, EL LÍDER GERARDO SÁNCHEZ**

Bordando burdamente y sin tejer tan fino como quisieran los campesinos poblanos, el CEN de la CNC prepara el albaño final para que el 14 del presente pueda decir que ante la falta de solidaridad y el nulo caso a los llamados de unidad, el presidente de la que fuera poderosa organización campesina, GERARDO SÁNCHEZ, "en uso de las facultades que le concede su legislación, decide que "fulano de tal" sea el dirigente estatal de la Liga de Comunidades Agrarias y Sindicatos Campesinos del estado".

Quién? ¿RUFINO MÁRQUEZ CAMARILLO?, a quien dan por favorito. ¿El ex presidente nacional de los maiceros, EFRAÍN GARCÍA BELLO? ¿El profesionista en derecho con una larga trayectoria en el sector campesino, CARLOS GIL PÉREZ? ¿El aguerrido secretario de organización DOMINGO JUÁREZ PEDRAZA?, quien no cesa de pregonar que debe impedirse la imposición en la liga.

O de plano, para estar dentro de la moda se la juega con la secretaria general con licencia MARITZA MARÍN MARCELO. ¡Hagan sus apuestas, señores.

[http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id\\_columna=5098](http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5098)

#### **(La Radiografía/Fabián Gómez)**

##### **Destapan cloaca en la UTT**

Al leer el presente comentario que me fue entregado, de inmediato percibí la enorme cloaca que hay en la Universidad Tecnológica de Tecamachalco.

El presente documento va dirigido principalmente al gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, al titular de la SEP Luis Maldonado Venegas y a la Contralora Patricia Leal Islas, quienes tienen datos concretos que corroborar. Al parecer, el segundo anda más preocupado por "grillar" a los miembros del gabinete de Peña Nieto, quienes sí fueron incluidos en el gabinete formal y el alterno, cosa que no sucedió con Maldonado, cuyos operadores juran que es uno de los 10 mejores amigos de Peña Nieto. Esa es otra historia.

Por su importancia, va la denuncia y nombre por nombre de quienes forman parte de esa cloaca gracias a los buenos oficios del rector de la misma: José Antonio Garrido Natarén.

### **Carta Abierta**

A los Miembros del Consejo Directivo de la Universidad Tecnológica de Tecamachalco

A las autoridades educativas del Estado de Puebla

A la opinión pública

Nos comunicamos con ustedes porque somos un grupo de trabajadores de la Universidad Tecnológica de Tecamachalco que estamos muy preocupados por las cosas que están sucediendo en la Universidad.

Como sabemos que estas cosas no se las dirá el Rector en su informe al consejo queremos informarles sobre algunos hechos preocupantes. Todo lo que le comentaremos puede ser verificado por usted y los demás miembros del consejo y esperamos que puedan tomar cartas en el asunto.

Desde su llegada como rector el Dr. José Antonio Garrido Natarén ha venido haciendo una serie de cambios de personal que más parecen debidos al amiguismo que lo que es a mejorar la situación de la universidad.

¿Sabían ustedes que aunque el decreto de creación indica que el Consejo Directivo debe ratificar a los directores, el rector nombró Director de Proyectos Especiales (un puesto que no existe en el organigrama de la Universidad) a su amigo Moisés Jiménez Alor y durante los más de 6 meses que ha estado en el puesto no ha informado de esto al Consejo Directivo?.

Habría que agregar que en todo ese tiempo el Ing. Moisés no hizo absolutamente nada. Ahora resulta que lo ha nombrado Secretario Académico, cuando no tiene la menor idea del modelo educativo de las Universidades Tecnológicas (ni siquiera se sabe el nombre correcto de las carreras que impartimos). Su único mérito es ser amigo y paisano del rector. Este señor ya fue cesado como director de un instituto tecnológico del estado de Veracruz por no asistir al plantel, ofender a los alumnos y otras fechorías y tienen ambos un historial nefasto de corrupción en su estado natal Veracruz.

Hace unos meses nombró a un pasante de médico veterinario subdirector de prensa y difusión, el resultado de esto fue que tuvimos menos alumnos de nuevo ingreso que el año pasado. El rector dice que tenemos más de 2000 alumnos, los profesores sabemos que esto es falso, los grupos de nuevo ingreso tienen menos alumnos que el año pasado, incluso en ingenierías los grupos de décimo son más grandes que los de nuevo ingreso, lo cual hace evidente que hubo muchos menos alumnos inscritos.

Para confirmar esto basta con hacer una auditoría a la matrícula para saber cuál es el número real de alumnos asistiendo clases. También nombró como jefe de compras a una persona que ya había estado ahí y que fue sacada porque le detectaron anomalías e irregularidades.

En recursos humanos nombró a una abogada solo por ser la amante del director de mantenimiento industrial, pero que no tiene la menor experiencia en esa área, lo cual provocó que todas las semanas se presenten muchísimos errores en el pago de la nómina, en el registro de asistencias, en la elaboración de contratos, etc.

Es otro caso parecido el de la jefa de prácticas y estancias, Karina que solo por ser hermana de la amante del sobrino del rector le dieron ese puesto, pero que la verdad es que no sabe nada ni cumple con el perfil profesional, además a la directora de extensión universitaria Veronica Centeno, la mantiene en su puesto a pesar de que su trabajo es pésimo y cada año es peor, solo por ser recomendada de su familiar diputado.

En todos los casos anteriores parece que la razón de los nombramientos es la amistad con el rector y la participación política de estas personas con el PRI ya que como directores de los programas educativos, tiene solo a gente afín a lo que son sus ideas políticas aunque en su desempeño profesional sean los más ineptos.

Otra irregularidad preocupante es que la persona nombrada como secretario de vinculación nunca ha sido ratificado por el consejo directivo, Francisco Calderón ha estado más de 3 años como "encargado" de la secretaría de vinculación, violando claramente el decreto de creación de la Universidad.

Este gusto del rector por sus amigos se muestra cuando contrató a una amiga suya como profesora de tiempo completo aunque nunca ha pisado un salón de clase. La señorita Mariant sólo se dedica a sacar fotografías de los eventos de la Universidad y a ser edecán en los mismos, pero al parecer carece de toda educación profesional. Para muchos de nosotros que tenemos varios años dando clases en la Universidad y que no nos han querido dar una plaza de tiempo completo, esta situación es una burla y una ofensa; ni a los que contamos con maestrías o doctorados

La persona que trabaja como subdirector de administración es bien conocido en Tecamachalco por que acostumbra pedir dinero a los negocios de la ciudad para que la Universidad les realice compras o les asigne

contratos. En la Universidad hay diversos rumores sobre compras infladas y acciones ilegales por parte del área de compras y de la comisión de adquisiciones, no podemos afirmar que sea cierto porque no tenemos pruebas, pero dicen que si el río suena es porque agua lleva, y bastaría con verificar los precios a los que compra la universidad para saber si se están desperdiciando o no los recursos de la universidad.

A la c.p. Lisete Rodríguez, que hizo toda clase de robos, inflando costos de todo lo que compraba y haciendo fraudes cínicamente en su tiempo de encargada de compras, la premiaron poniéndola de "secretaria" de servicios escolares y su único trabajo es ver paginas de internet porque toda la universidad sabe que es de lo mas inepta y corrupta (era tal su cinismo que presentaba facturas infladas de "dulces que compraba en ferreterías", hágame el grandísimo favor)

El recién nombrado director de administración y finanzas, Elías Ácata, es una persona que hace años trabajaba en el departamento de contabilidad y fue despedido del mismo por ineptitud. Para no correrlo le dieron la oportunidad de trabajar como profesor y basta preguntar a sus alumnos y compañeros para constatar que como profesor fue irresponsable y desinteresado. En todos estos años no consiguió obtener el reconocimiento PROMEP y siempre fue mal evaluado por sus alumnos, eso sí, tenía a su favor el ser un cercano colaborador del secretario general del sindicato de la universidad y como el rector lleva una íntima relación con el sindicato pues esa es la razón del nuevo nombramiento.

Ustedes no lo saben pero el secretario del sindicato, Marcelino Castillo, tiene la concesión del servicio de fotocopiado, cuando el Dr. Garrido llegó a la Universidad el servicio de fotocopiado estaba ubicado en un pequeño espacio debajo de las escaleras del edificio t, el día de hoy ocupa un gran espacio de la biblioteca que equivale a tres cubículos de los que usan los profesores, además ya lleva casi 9 años de secretario general, cobrando sin trabajar y jinetando todo el dinero del sindicato, pero en realidad solo esta del lado del rector y no de los trabajadores porque ni siquiera en los despidos injustificados, nunca ha metido las manos para defender a los agremiados ¿acaso quiere hacer competencia a Elba Esther Gordillo por ser un líder charro?. Además de todo lo anterior, el rector ha venido realizando una serie de movimientos de personal de forma autoritaria y agresiva que han provocado un pésimo clima de trabajo, ya que la gente se siente insegura, perseguida y con miedo. Estos cambios son absolutamente absurdos y han afectado el funcionamiento de los diferentes departamentos, por ejemplo pasó a la responsable de elaborar la nómina al área de extensión universitaria, a la secretaria del área académica la mandaron a control vehicular, a la de mantenimiento a comercialización, a una colaboradora de prácticas a servicios escolares, a la de mantenimiento a negocios, a la maestra Maria de los Angeles Villafañe, la ha puesto como jefa de becas, cuando todo mundo sabe que es una persona inepta, déspota, sin moral ni educación, porque siempre ha andado en lios amorosos con alumnos y exalumnos y también con profesores, desde hace muchos años que se le veía en todo tipo de antros de la ciudad sin ningún escrúpulo ni pudor con estudiantes de la universidad con quienes ha tenido aventuras xxxxxx y han sido varios.

¿Cuál va a ser el criterio para asignar becas de esta persona sin ética ni moral?.

Todos estos cambios se hicieron de un día para otro (a las personas cambiadas se les avisa un día por la tarde que al día siguiente se deben presentar en otra área) y sin el conocimiento de los jefes de departamento.

Obviamente estas arbitrariedades afectan y molestan a todo el personal de la Universidad.

Un ejemplo final de los movimientos autoritarios y absurdos de la actual administración es el caso del actual abogado y contralor de la Universidad, este veracruzano fue contratado por el rector y después de algún tiempo los trabajadores nos dimos cuenta de que se habían peleado y ya no se dirigían la palabra, además el abogado habla muy mal del rector, cuando se suponía que eran amigos. Actualmente el abogado no hace nada y sigue sin dirigirle la palabra al rector.

Además el rector sigue con su costumbre de vender boletos de rifas (BUAP, UDLA, etc.) al personal de la Universidad e incluso a los alumnos.

Desafortunadamente tenemos que dirigirnos a ustedes porque el rector se niega a recibir a cualquier persona que quiere hablar con él sobre algún problema, además de que acostumbra amenazar con despedir a las personas que manifiestan su desacuerdo con lo que hace. Basta ver el gran número de trabajadores que han sido despedidos o han renunciado en el tiempo que lleva como rector.

El rector se ha dedicado a viajar al extranjero a costa de la Universidad sin haber obtenido ningún beneficio para la misma: ¿cuantos alumnos o profesores se han ido como intercambio gracias a los viajes del rector? Ninguno. Solo asiste un máximo de 4 días a la semana porque cada semana se va los viernes en la mañana a su casa en Veracruz.

Desde que llegó lo único que ha hecho es sembrar árboles y colocar bardas de piedra, a los maestros nunca nos recibe, a los alumnos los visita una vez cuando ingresan y no vuelve a verlos, los trabajadores administrativos tienen que hacer antesala durante al menos una hora para ver si el rector acepta recibirlos.

La calidad de la educación en la universidad se ha deteriorado por la falta de interés del rector, como ejemplo

podemos decir que desde hace más de 3 años llegaron pizarrones electrónicos y el único instalado es el de la sala de juntas de rectoría, los demás están arrumbados o colocados en salones sin las conexiones necesarias para ser usados.

Como ya le dijimos todo lo descrito es fácilmente verificable por lo que le solicitamos que el Consejo Directivo y las autoridades educativas tomen cartas en el asunto con el fin de evitar que se vayan a presentar problemas mayores debidos al autoritarismo del actual rector.

Atentamente

Trabajadores de la Universidad Tecnológica de Tecamachalco

[http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id\\_columnista=01](http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01)

## **Puntual**

**(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto)**

### **Precandidatos, tiempos y definiciones**

Los plazos se cumplen y con él llegan las definiciones de los grupos políticos, ayer fue en Acción Nacional y el dominante de las estructuras en el estado quien fijo públicamente lo que decía en privado: su favorito a la presidencia municipal de Puebla es el actual presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Franco Rodríguez Álvarez.

Hubo momentos en que apareció en la mesa azul el nombre del secretario Pablo Rodríguez Regordosa, pero él puso condiciones que no fueron aceptadas y el perfil de su primo lleno todas las características establecidas por la legión. Aún así están a la espera de sentarse a la mesa de las negociaciones con el gobernador Rafael Moreno Valle para fijar las reglas, lo que ocurrirá una vez que rinda protesta como presidente estatal Rafael Micalco, la próxima semana.

Todo indica que aplicarán encuestas de empresas nacionales y estatales para elegir a un candidato que platean desde ahora sea de unidad, aunque eso si pelearán para imponer su derecho a veto como ya ocurrió en el caso de Ana Teresa Aranda, quien moverá todo lo que pueda para insertarse en el proceso, aunque al final la convocatoria será la que defina formas y plazos para los participantes, los candados, pues.

Franco Rodríguez reiteró su intención de buscar la candidatura a la presidencia municipal de Puebla por el PAN aunque reconoció que las encuestas recientes no le favorecen. "Panistas con Identidad" es el nombre formal que dan al grupo que respalda al empresario que fue cobijado, para empezar por el presidente Eduardo Rivera y el aún dirigente estatal, Juan Carlos Mondragón.

Por el lado del gobernador Moreno Valle, siguen en la disputa para participar en la medición de las encuestas, por orden alfabético: Jorge Aguilar Chedraui, Antonio Gali Fayad y Fernando Manzanilla Prieto.

El primero redujo en los últimos días su presencia en los medios masivos pero no ha dejado de trabajar, aunque algunos panistas dan como un hecho que será candidato a diputado local por un distrito de la capital; en sentido contrario Gali ha multiplicado su aparición y ha crecido en las encuestas, en tanto el secretario General de Gobierno sigue en su trabajo cotidiano y no fijará su posición hasta que no sea publicada la convocatoria de los panistas.

Para los priistas está más que claro que sus precandidatos a la presidencia municipal de Puebla son: Enrique Agüera, José Chedraui y Enrique Doger. El dirigente estatal priista, Pablo Fernández del Campo ha dejado en claro que ha sostenido reuniones con ellos y hay pleno respeto e interés al ser tomados en cuenta.

El rector, que es el mejor ubicado en todas las encuestas, no hará más que ejercer su mandato al frente de la Universidad Autónoma de Puebla lo que es suficiente para proyectarse y esperar los momentos en que las dirigencias nacional y estatal definan el método de selección y el perfil del candidato con el que pretende recuperar la presidencia municipal de Puebla.

Chedraui Budib ha mostrado abiertamente su interés y ha sido bien recibido tanto por la cúpula priista, de la que de alguna manera ha formado parte desde hace años al ser integrantes de varios comités de financiamiento, y generando simpatías y conocimiento en las bases a donde ahora lo invitan para conocerlo y tiene una apretada agenda de fin de año para mantener su constante crecimiento en las preferencias al interior de su partido.

Enrique Doger mantiene su trabajo político tanto en el Congreso federal como en la capital, para ello su estructura trabaja ya y lo hará hasta el último momento, va con todo por la nominación.

Enero será un mes determinantes para todos los precandidatos, los panistas habrán de tener al suyo unos días después del Segundo Informe del gobernador Moreno Valle el 15 de enero; mientras que los priistas en la primeras semanas de febrero.

Los tiempos políticos ya están aquí y la disputa va en serio, qué elección no lo es.

<http://www.ngpuebla.com/node/45375#.UMXJouSORJE>

### (Angelopolitanas)

¿Hasta cuando pondrán un alto a los riesgos que viven miles de poblanos que habitan en zonas cercanas a los ductos de Petróleos Mexicanos? Es muy rápido para acusar a la actual administración que encabeza Emilio Lozoya, pero son ellos los responsables y fue el 19 de diciembre de 2010 cuando se vivió un infierno en San Martín Texmelucan y las heridas que dejó aún no terminan de sanar.

El sábado por la noche hubo una fuga de combustible de una válvula del ducto de Petróleos Mexicanos, suponen los vecinos que, por un intento de toma clandestina en la junta auxiliar de la Resurrección, que empezó con un pequeño incendio que ocasionó flamaos y obligó a la evacuación de 160 personas.

La fuga fue exactamente en la calle Urape y calle Manzanilla, en la casa 5622 de Bosques de Manzanilla, y oficialmente se informó que se rompió un tubo de la válvula de seccionamiento; un tubo pequeño, con una fisura pequeña, que produjo un corto y el incendio. El tubo es de diez milímetros ancho y la fisura de unos dos centímetros pero el problema fue la presión del ducto que conduce gasolina.

Protección Civil municipal ubicó el conflicto en una caseta de servicio de Petróleos Mexicanos pero los vecinos aseguran que fue en una casa. Es una zona habitacional que creció de una manera irregular pero viven miles ahí y otro día puede generarse una verdadera desgracia. Lo del sábado fue una alerta para los nuevos funcionarios de PEMEX, para ellos la pesadilla apenas empieza.

Los priistas van con todo y en serio por las elecciones del próximo año, por lo menos ese será el discurso que de aquí en adelante prevalecerá en los mensajes que mande a las bases priistas, el delegado presidente, Pablo Fernández del Campo. Y es que hay un sentimiento de que no tienen el apoyo federal aún y no llega la designación de funcionarios poblanos en el primer nivel y menos los delegados que ellos esperaban.

“Hay que entusiasmar a los priistas y los no priistas de que con Enrique Peña Nieto pues vamos con todo y vamos en serio”, insistió el dirigente ante la inminente selección de candidatos a cargos de elección popular que realizará el partido de cara al proceso 2013. No se desanimen, es el mensaje a los priistas, mientras su paciencia se agota.

Hay un frente de presidentes municipales de todos los partidos políticos y diputados federales que van a defender que mejoren sus ingresos para el próximo año. Para ellos vale la pena anotar que el presupuesto enviado por el presidente Peña Nieto el pasado viernes muestra un trato desigual a fondos creados en el gobierno de Calderón y que involucran ayuntamientos.

Para los 47 Fondos Metropolitanos se propone una bolsa de 8 mil 616 millones de pesos, sólo 284 millones más que en 2012, menos del 4 por ciento, es decir por debajo de la inflación; mientras para el Fondo Regional --plan que apoya a Chiapas, Guerrero, Oaxaca, Hidalgo, Michoacán, Nayarit, Puebla, Tlaxcala, Veracruz y Zacatecas-- solicitan 6 mil 500 millones más, y sólo contempla 57 millones más para el 2013.

Cancelan los fondos de Modernización de los Municipios --al que este año se le asignaron 300 millones-- y el Frontera Sur, que tuvo 200 millones; el fondo de pavimentación, espacios deportivos, alumbrado público y rehabilitación de infraestructura educativa para municipios y demarcaciones registra un recorte de 890 millones de pesos, pues el gobierno federal sólo solicita 2 mil millones de pesos.

Se incluye una nueva partida de mil 703 millones de pesos para Programas Regionales, pero no se especifica el reparto entre entidades o municipios; anuncian un fondo de proyectos de Desarrollo Regional, con 250 millones de pesos, de ellos 100 millones para el Rescate del Acapulco Tradicional, y los otros 150 para proyectos de desarrollo regional de la zona henequenera del sureste.

La disputa en la Cámara puede ser muy fuerte o simplemente se impondrá la mayoría priista con un presupuesto que por lo visto hasta ahora no fortalece a los municipios y los gobiernos estatales con más recursos para el próximo año. Los legisladores del PRI tienen la palabra

<http://www.ngpuebla.com/node/45376#.UMXJx-SORJE>



### (El Coloquio de los Perros/Luis Enrique Sánchez)

#### Enrique Agüera Ibáñez ¿el candidato del PRI?

**Tres sólo tres personajes** son quienes han llegado a la final para representar al **PRI** en las elecciones por la presidencia municipal de Puebla en el **2013**. Dos con presencia y uno con relaciones.

**Enrique Agüera Ibáñez, Enrique Doger Guerrero y José Chedraui Budib**. No más.

**El Rector de la BUAP se impone**, con base en las mediciones realizadas desde el centro de la República, en todos los renglones a cualquier candidato, sea del partido que sea. **Presencia, intención del voto, reconocimiento social, confianza**, son algunos de los conceptos en los que aventaja, por mucho, a sus competidores.

El ex alcalde **Doger Guerrero**, cuenta con un trabajo que le ha permitido no perder el contacto con la base social que representa, además de contar con una estructura sólida que le permite ser un competidor de altura y con posibilidades de regresar al palacio municipal.

Con los dos universitarios **el PRI gana**. Con **Agüera arrasa** y no hay sorpresas.

**José Chedraui ha sido metido con calzador**. Hombre de éxito en los negocios, tiene su mejor virtud en la relación que mantiene y esparce a los cuatro vientos, con el presidente **Enrique Peña Nieto**.

Si el **PRI** pretende perder, posibilidad nada lejana a la realidad dada la flaca estructura, presencia y fortaleza del PRI de Puebla, deberán enviar **al "amigo del Presidente"**.

A **Puebla** le ha ido mal en el reparto de cuotas de poder desde la nueva presidencia. Revela que serán seis años de vacas flacas para el **PRI** y los priistas de **Puebla**.

Si al **PRI** le interesa ganar y mantener presencia nacional, **Enrique Agüera** será investido a más tardar en principios de enero del cercano 2013.

**En Puebla no existe el PRI**. Está enterrado.

Sólo personajes.

Son nones y no llegan a tres.

<http://www.poblanerias.com/2012/12/133182/>

**(La peras al olmo/Bernardo Stril Kremper)**

### **Hijo de Presidente**

**Al maestro Luis Spota le encantaba ubicar en sus novelas a los hijos de los poderosos**. En una de ellas, algún "junior" afirmaba, cínica pero ocurrentemente, "nunca hacemos negocios en la secretaría de mi papá". Al contrario, los chavos intercambiaban información para "hacer negocio" en las dependencias que estaban a cargo de los papás de sus cuates.

Así funcionó, durante años, la **economía "informal" a la sombra del poder**. Si bien se supone que esta **fue la especialidad el "viejo" PRI, los demás partidos no han despreciado esa norma**, aunque generalmente sin estilo. No olvidemos los escándalos de los hijos de la esposa el Presidente Vicente Fox. Recordemos al tal Hildebrando, pariente de Felipe Calderón.

En general, **los hijos de los Presidentes escapan, en cierta manera, a esa norma** (el apellido pesa mucho y es fácilmente reconocible) y prefieren dedicarse a negocios en la iniciativa privada, apoyados por el poder público. El mejor ejemplo de este tipo es el joven (en sus tiempos) Díaz Ordaz.

Un caso totalmente atípico es el de **Juan Ramón López Portillo, el "orgullo el nepotismo" de su padre**. El chamaco fue subsecretario del despacho (supongo que al papá se le hizo un poco exagerado – u obvio – hacerlo secretario). Hoy en día, que yo sepa, ha desaparecido totalmente el mapa.

Con el **hijo de Luis Echeverría**, coincidimos en la secretaría de Turismo. **Él era delegado en París, mientras yo ejercía las mismas funciones en Montreal**. Digan lo que digan de su padre, el muchacho **era un funcionario probo, responsable y eficaz**. Además, para rematar, era un chavo muy sencillo y simpático.

Ignoro por donde andará...

Recientemente, salió ante la opinión pública el nombre de **Roberto de la Madrid, también hijo de Presidente**. Su deseo era ocupar la secretaría de Agricultura (SAGARPA). Sin embargo, el señor **Peña Nieto prefirió nombrarlo Director del Banco mexicano de comercio exterior** – Bancomext. La razón de fondo parece ser el interés del antiguo "junior" por la agricultura transgénica, tema aún bastante "tabú" en nuestro país, pese a las enormes ventajas que tiene esa técnica para el desarrollo de nuestro campo, y por ende, de nuestra economía. Será cosa de esperar un par de años.

**De los hijos de Fox, no hay nada que decir** (claro que no me refiero a sus "entendados" que fueron bastante bien "entrenados" por su señora madre). Salvo uno o dos pequeños escándalos sin importancia, los peques transitaron el sexenio de su padre sin darse mayormente a conocer. Es más, nadie sabe, hoy en día qué hacen en la vida.

Afortunadamente para ellos, **los pequeños Calderón fueron muy jóvenes durante todo el periodo de su papá**. Salvo dos que tres incidentes ridículos, culpa de don Felipe, **creo que podrán crecer y ser gringuitos de bien sin mayor problema**. Además, en su caso, dicen por ahí, prácticamente no han vivido en México, menos en las fechas patrias.

**En el caso Peña Nieto puede ser que surja una que otra bronca...** Sobre todo con sus hijos propios (ya

vimos de qué es capaz su mayorcita). **No sé si la "Gaviota" va a lograr controlarlos.** Además son un montón.

Estoy convencido de que **no ha de ser nada fácil ser hijo de Presidente.** Ni aquí ni en otras partes. Algo me describió el joven de la Madrid una noche de copas... El ingeniero Cárdenas a menudo (y a su edad) recuerda aquellos días, cuando chamaco, jugaba en los jardines de Los Pinos... No son gratos sus recuerdos.

Esperemos que uno de los resultados del tránsito hacia la democracia permita que, **algún día, los hijos de nuestros Presidente no terminen totalmente traumatados.**

<http://www.poblanerias.com/2012/12/hijo-de-presidente/>

